

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez.—Teléfono número 37.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Redacción y talleres: Ramos del Manzano, 42.—Teléf. 67.

DOS EDICIONES DIARIAS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precio de suscripción en España: SEIS ptas. al trimestre. Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. Comunicados y remitidos, precios convencionales. TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO
Se admiten esquelas hasta las 7:00 de la madrugada.

NUMERO SUELTO: DIEZ CENTIMOS

CARTAS DE PARIS

LO QUE VEN LOS DE FUERA

El instrumento de Gobierno, imprescindible.

El periódico parisino «Le Journal», ha publicado recientemente una serie de crónicas de su enviado especial a España, dedicadas a examinar la situación política, financiera y moral del país. Digamos de pasada, rindiendo culto a la justicia, que en dicha información los hechos no aparecen falseados, como frecuentemente ocurre en este género de trabajos, y que las apreciaciones que allí se hacen tampoco carecen de juicio ni exactitud. Sin embargo, no es la importancia o el valor intrínseco de la campaña, sino un aspecto subjetivo, lo que nos mueve a ponerle de apostilla las siguientes líneas.

Brotan del conjunto de aquellos comentarios, espontánea y naturalmente, el concepto de nuestra decadencia política, en tal forma, que quisieramos que todos los españoles pudieran leerlos para experimentar la sensación de íntima tristeza que se siente al ver definido por boca extraña el diagnóstico de una enfermedad que nuestro pueblo padece desde hace tiempo: el indiferentismo y la apatía.

El articulista, que hace honor a los atributos honrosos de nuestra raza, expone el estado de en que la nación se halla e insinúa, bien a las claras, que la dificultad insuperable que se opone a todo movimiento reconstructor, el principal obstáculo con que fatalmente han de chocar todos los Gobiernos y regímenes posibles, es la falta de una verdadera opinión pública.

El hecho es dolorosamente cierto, innegable. Los últimos acontecimientos que no han logrado sacudir el marasmo, vienen a ponerlo, una vez más, de manifiesto. Se puede ir más lejos, hay que ir más lejos, ¿por qué no? Hora es de rasgar el cómodo manto de la hipocresía que a todos nos cubre. La responsabilidad del desbarajuste en los últimos años, anteriores a la situación actual, no incumbe tanto a los gobernantes como a los gobernados, aunque resulte más fácil a todos arrojar sobre aquéllos el peso íntegro de la culpa.

El proteísmo, la volubilidad y hasta la concupiscencia de algunos políticos, en gran parte, no han sido más que un producto y consecuencia inmediata y lógica de esa maleabilidad que caracteriza a la masa española—cualidad que algunos, equivocadamente, interpretan favorable—de esa falta de criterio o, más exactamente, de esa indiferencia con que se miran las más graves cuestiones y las problemáticas más vitales.

En un país medianamente organizado, los gobernantes, cuando llegan momentos graves, no son ya dueños ni responsables exclusivos de sus actos; sienten la coacción, a veces casi invisible, pero no por eso menos efectiva, de la colectividad ciudadana que vibra y se agita cuando adviene o comprende el peligro. Entonces los políticos, por malos que sean, se ven impulsados, contra su voluntad, en ocasiones, a dar cauce y forma a las aspiraciones latentes.

Francia, por no hablar de otros países de menor afinidad, nos brinda una valiosa prueba confirmativa de la realidad de este aserto. La política francesa de estos últimos años, se nutre de intereses partidistas y su gestión ha llegado a provocar la situación realmente difícil, cuyo momento culminante es el actual. Diríase que la catástrofe es inminente, a no percibirse los latidos de una opinión que podrá extraviarse en cuestiones doctrinales, pero que se muestra consciente de su misión en las circunstancias críticas. No es arriesgado asegurar «a priori» que la nación se salvará por sí misma, sin ayuda de sus dirigentes, o más bien a pesar de ellos. Y no se juzgue por esto que creemos al pueblo francés un modelo de virtudes cívicas, ni mucho menos.

Adolece de muchos de nuestros defectos y no reputamos su patriotismo superior al nuestro, aunque sí hay que reconocer que tiene de él un concepto, quizás menos romántico y por lo mismo más práctico, más dinámico, si se nos permite la palabra. Ni aun tampoco, con ser sin duda más bajo nuestro nivel medio de cultura, nos parece que resida ahí toda la explicación del fenómeno.

Lo indiscutible es que esa incomprensión, esa pasividad y esa indolencia erigidas en sistema, que son la rémora que

impide a España dar un paso hacia el camino de su engrandecimiento, no deben a falta de educación adecuada, a mala interpretación de los deberes patrios. Es preciso, en una palabra, variar la mentalidad española, darle nuevos moldes y esta tarea debe comenzar en las Universidades y colegios, en los centros de enseñanza... Pero no es nuestro papel el de predicadores.

Se ha dicho desde Costa acá, que esto del indiferentismo español es un tópico perjudicial porque fomenta la tendencia pesimista y que, en todo caso patentarlo es convertirse en propagandista de nuestros vicios y contribuir a nuestro descrédito ante el mundo.

Quiénes mantienen tal teoría si que incurren en tópico y funesto. A tanto equivale afirmar que debe ocultarse a un enfermo dotado por la Naturaleza de facultades vitales que hacen posible la curación, la gravedad de su mal, que sólo él puede combatir. No menos sofisticado es presentar como falta de patriotismo la proclamación de los propios defectos, aunque la inspire sana intención, y, sobre todo, cuando éstos constituyen secreto a voces y están a la vista del primer observador que pone en ejercicio la más elemental perspicacia.

Por el contrario, hay que repetirlo incansables y hacer de ello un credo, no para abatir la frente de nuestros padres, cuyo excepticismo, nacido en las tristes horas que marcaron la etapa decisiva en el descenso del poderío nacional, merecen disculpa, sino para inculcar en las generaciones nuevas el afán del resurgimiento, sólo factible por reacción vigorosa contra el mal apático; para tener siempre presente que su desarraigo es el primero y más fundamental de los ideales a realizar, la clave de todas las aspiraciones, pues el día que se haya creado el imprescindible instrumento que representa una opinión interesada y consciente, se verá que no son manos hábiles para manejarla lo que a España falta.

Juan Vitró.

(Prohibida la reproducción)

París, Marzo 1926.

JUNTA DE ABASTOS

Esta tarde celebrará sesión, presidida por el gobernador civil, la Junta provincial de Abastos, para tratar importantes asuntos.

JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS

CONDUCCIÓN

Solicitan permiso para conducir vehículos de motor mecánico, don Justo Corral Calzada, don Adolfo Redondo Arranz, don Vicente Plaza Moro, don Domingo Martín Sánchez, don Faustino Marín García, don Norberto Hernández del Arco.

CIRCULACIÓN

Solicitan permiso para circular vehículos de motor mecánico, don Ramón Cibrán Finot, don Justo Corral Calzada, don Julián de la Calle y Santos, don Serafín Valiente, don Andrés Montero de Dios, don Francisco Muñoz García.

AUTORIZACIONES

Se concede autorización para condu-

DEL MOMENTO

La miseria, el trabajo y los millones

Ese pobre millonario italiano, el señor Boggiani, que se ha colgado de un árbol cerca del tranquilo lago de Como, mientras en su gabán, cuidadosamente doblado al pie del árbol, dejó dos millones de liras en billetes del Banco, nos ha producido cierta justa indignación.

Un hombre, que tenía dos millones, y que se aburría de no hacer nada, es un ser despreciable. Yo no creo capaz a nadie de aburrirse, con dos millones de liras en el bolsillo.

El señor Boggiani, sin embargo, a juzgar por la inevitable carta que dejó escrita, se aburría soberanamente. Había pasado su vida, de medio siglo, trabajando como uno de tantos negros, en la América del Norte. Tuvo el afán de enriquecerse y puso todo su esfuerzo y entusiasmo en conseguirlo. Y cuando lo consiguió y regresó a su país para terminar sus días en la paz del campo, el señor Boggiani, se aburría tanto y sintió tan terriblemente la nostalgia de su pasada vida de trabajo, que no halló mejor modo de entretenerse que el de colgarse de un árbol para pasar a mejor vida, cuando le hubiera sido tan fácil volver a ponerse a trabajar.

No; yo no creo que el señor Boggiani, se aburriera porque no trabajaba. El señor Boggiani se aburría de tener tanto dinero y de vivir como un potentado, entre criados y perros, en una finca magnífica de campo, para lo que ni estaba acostumbrado ni, como se ve, había nacido. El triste caso es realmente indignante. En un acceso de locura provocado por la miseria, por la vida llena de dolores y de amarguras, se concibe el arrebato de colgarse de un árbol. Pero con dos millones de liras, criados, perros, hotel, automóvil, salud y ferrocarril y países desconocidos y viajes encantadores, no hay medio de comprender tales arrebatos.

El caso del señor Boggiani era, por lo visto, bien terrible. La riqueza, la vida blanda y espléndida, le producían dolor. La vuelta al trabajo le horrorizaría más. Y antes de volver a trabajar, prefirió matarse; porque si el cambio tan radical de su vida le atormentaba y no lo podía soportar, la idea brutal y ruda de volver al trabajo, le llevó decidido a la muerte.

Indudablemente, el señor Boggiani, después de mostrárenos como un ejemplo de trabajador, nos resultó un vago excesivo y descarado. No podía con su vida tan fácil, ni mucho menos, con la idea de volver a ponerse a trabajar, con lo que de modo tan digno y honroso hubiera resuelto el conflicto espiritual que tanto le atormentara....

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

Y.

El jueves próximo comienzan los trabajos de extinción de la lagarta.

Estamos en un momento que atrae y concentra todo nuestro interés y atención por tratarse de una zona de la economía provincial, que desde hace bastante años está experimentando un pauperismo aterrador, que menoscaba y esteriliza un coeficiente poderosísimo de la riqueza salmantina, habiendo causado durante bastantes años un déficit abrumador en la hacienda del labrador, que es, indudablemente, la representación más real de la vitalidad de esta región, esencialmente agro-pecuaria.

Nadie desconoce que la plaga de la lagarta a que nos referimos, ha tenido durante lo menos cuatro lustros asolados nuestros encinares y en un estado de raquísimo e improductividad, que llegó a considerarse tan valiosa riqueza, convertida en un factor negativo del patrimonio provincial.

Ahora, en inmediatos momentos, se va a iniciar un ensayo, cuyos resultados es de presumir sean muy optimistas y colegimos esta consecuencia por hechos demostrativos ocurridos en otras provincias, también azotadas de tan funesta como terrible plaga.

Nosotros que siempre dedicamos una atención preferentísima a los intereses agro-pecuarios, y en defensa de los cuales propugnamos en todas circunstancias, no podíamos permanecer callados ante la campaña que se va a ejecutar, como ensayo de combate, contra la mencionada plaga.

Antes de reproducir unas manifestaciones recogidas de una ilustre personalidad técnica, debemos rendir tributos de justicia y aplausos nobilísimos, al gobernador civil, quien al posesionarse del mando gubernativo de la provincia e informarse de la existencia de tan arduo problema, no cesó un instante en laborar cerca de corporaciones agro-pecuarias, y del Poder público, para llevar a cabo el ensayo que ahora se va a realizar.

En esta gestión fué secundado intensamente por la ilustre Jefatura de Montes de la provincia, y por el Consejo de Fomento, presupuestando éste una cantidad, para arbitrar cuantos medios eran precisos al efecto de emprender la campaña impugnativa de la plaga.

Para todos reiteramos nuestra más efusiva felicitación, a la que indudablemente acompañará la gratitud de labradores y ganaderos.

Ayer, al visitar al señor Díez del Corral, como nota informativa nos facilitó la siguiente transcripción del texto telegráfico de un despacho del director de Agricultura, que dice así:

«Me complace manifestar a V. S., contestando su telegrama, que en 26 Febrero último ha sido aprobado el presupuesto de 3.127 pesetas para la campaña de extinción de la plaga de la lagarta.»

Tan pronto como salimos del Gobierno civil, y con objeto de recibir una extensa información sobre la práctica del ensayo, nos dirigimos al domicilio del ilustre ingeniero jefe de Montes, don Antonio Briones.

Afable y cortesmente nos recibió el señor Briones, y al exponerle el deseo que nos llevaba a su señorial residencia, con sencillez familiar, muy admirativa, nos dijo:

Aprobado el presupuesto para comenzar el ensayo de lucha contra la lagarta, por la época en que nos encontramos no puede diferirse su ejecución.

Así es que principiará a realizarse el jueves inmediato, día 11, en el monte denominado Granadilla, propiedad del señor Granda, cuya administración corre a cargo de don Angel Vázquez de Parga.

Este monte se halla situado en el término municipal de Palencia de Negrilla. El procedimiento que se va a emplear en este ensayo, consiste en una mezcla de alquitrán y petróleo, con la que se embadurnan los nidos donde la mariposa depositó los huevos durante el anterior verano.

Con esto se obtiene el endurecimiento de la borra que encubre los huevos, poniéndola en condiciones de fortaleza tan grande, que parece una coraza y las orugas que nacen al avivarse los huevos, no pueden atravesar la borra y perecen sin salir al exterior.

Sobre los resultados de este sistema de combate contra la plaga, puedo aportar el siguiente curiosísimo dato:

En la provincia de Córdoba se empezó a usar hace tres años, y en el último se consiguió fruto bastante para engordar más de veinte mil cerdos, dejándose para la exportación una gran cantidad de bellota.

El año que se practicó el ensayo, fué escasísima la producción de los encinares, pues sólo pudieron engordarse cinco mil cerdos.

Yo considero muy eficaz el procedimiento que se va a emplear en este ensayo y no dudo que la provincia de Salamanca si consagra todo el interés que merece su poderosísima riqueza forestal lograr á muy pronto ver reflorcer la vitalidad de los encinares, reintegrándose de los millones de pesetas (más de seis), que ha perdido con la persistencia de la lagarta.

Para realizar esta campaña, la Dirección general de Agricultura, ha concedido un crédito de 3.127 pesetas, con cargo a los presupuestos generales del Estado, y este acto protector del Gobierno, ha economizado al Consejo provincial de Fomento la importante cantidad que había presupuestado para sufragar los gastos de este ensayo, y por lo cual merece la repetida Dirección de Agricultura, el aplauso de todos y una acendrada gratitud.

Antes de terminar estas manifestaciones, nuestro distinguido informante nos reiteró su íntimo deseo de que desde estas columnas invitemos a los propietarios de encinares a visitar la finca donde se realizará el ensayo, durante los días que se practiquen los trabajos, haciéndoles saber también que este distrito forestal les facilitará los datos que pidan respecto al coste del procedimiento extintivo.

Indudablemente, esos propietarios que durante tantos años han estado sufriendo el agotamiento de sus dehesas y montes, recogerán esta invitación, acudiendo al monte de Granadilla a enterarse de la forma del ensayo y cuantos informes deseen relacionados con el mismo.

Creemos que lo harán porque una conducta distinta acusaría una indolencia suicida y una inconsciencia punible.

Con la misma amabilidad que nos dispensó al recibirnos, el señor Briones nos despidió la despedida expresándole nuestro sincero reconocimiento a las bondades que nos había prodigado.

UNA IMPRUDENCIA DE UNOS CHICOS

Doña Victoria Adrados, arrollada por un automóvil

En la calle del Conde de Romanones, antigua de Libreros, ocurrió al mediodía de ayer un sensible y lamentable accidente, del que fué víctima la inspectora de primera enseñanza y distinguida señora, doña Victoria Adrados, esposa de nuestro querido amigo el catedrático de la Normal de Maestros, don Juan Francisco Rodríguez.

Al final de la calle, en las inmediaciones de la Plazuela de San Millán, frente a la casa número 25, había dejado su automóvil el doctor Sandoval, echados los frenos, mientras visitaba a un enfermo.

Unos chicos manipularon en el volante y en los frenos, y pusieron el auto en marcha, en el momento en que pasaba por la acera de la izquierda la señora Adrados, quien de improviso se sintió arrollada por el coche.

Un vecino consiguió parar la marcha del auto, pero no pudo evitar que la señora Adrados fuese atropellada. El doctor Sandoval acudió en seguida y prestó a la señora Adrados de Rodríguez los auxilios que su estado requería.

Había sufrido una herida de consideración en la cabeza, habiendo habido necesidad de darla tres puntos de sutura, y magullamientos en diferentes partes del cuerpo.

Fuó trasladada a su domicilio, donde continúa en estado relativamente satisfactorio, dentro del cuidado de las heridas.

Lamentamos muy de veras el percance y deseamos el restablecimiento de la distinguida señora.

JUNTA DE CASAS BARATAS

Presidida por el alcalde, señor Sánchez, y con asistencia de los señores don Felipe Rodríguez, don Nicolás Rodríguez Aniceto, don Antonio Calama, don José García Revillo y don Joaquín Ramírez de Arellano, celebró ayer sesión la Junta de Casas Baratas.

El secretario, señor Rodríguez Aniceto, dió lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.


La Junta se informó de la Memoria presentada por la Cooperativa de Casas Baratas de Salamanca.

Se habló extensamente acerca de la instalación de una ciudad-jardín en nuestra población, y por último, conoció del reglamento de la Cooperativa obrera de Villavieja, formulándose algunas aclaraciones necesarias para su aprobación.

Libramientos de Hacienda

Han sido puestos al cobro para hoy los siguientes:

Cándido Tapia, 6 860,25 pesetas; Lorenzo Gil, 1 746,46; Angel Gil, 6 305,44; Luis Ruano, 5 353,55; José Gil, 13 531,34; Fernando Calderón, 14 349,36; Ventura Madrizal, 16 650,95; Cecilio Martín, 6 426,99; Emilio Gil, 10 695,41, y Antonio Gómez, 2 966,50.



LA SEÑORA

D.ª Amalia de la Puente González

VIUDA DE ANTONIO GONZALEZ

ha fallecido en Martín de Yeltes el día 2 de Marzo de 1926

a los setenta y ocho años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus afligidos hijos: Lucía, Enriqueta y Francisco; hijo político, Miguel Pereira; hermano, José de la Puente; hermano político, Francisco Iglesias; nietos, primos, sobrinos y demás parientes.

Suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso del alma de la finada y la asistencia a los funerales que se celebrarán el lunes, 8 del corriente, en la iglesia parroquial del pueblo de Martín de Yeltes.

(NO SE REPARTEN ESQUELAS)

DEPORTES

Por no encontrarse equipo forastero dispuesto a desplazarse, se aplaza el partido-homenaje a los tripulantes del «Plus Ultra».—El Stadium rescueta la copa del olvido, ofreciendo la copa del estudiante, de 1926.—Nota oficiosa.

Conocida es la iniciativa del Stadium Salmantino Luises de celebrar un gran partido de fútbol en honor de Franco y sus compañeros, que sirviera al mismo tiempo, destinando los ingresos en el obtenido, para engrosar la suscripción nacional que para dichos aviadores se ha iniciado.

Surgió la idea de esta fiesta patriótica que pondría a Salamanca a la altura de otras capitales en que se han celebrado idénticos festejos en regocijo de la grandiosa hazaña, el pasado domingo. Pensó el Stadium que dada la índole del partido nadie mejor que un equipo militar podría ser el designado para contendiente.

Equipo de fuerza y desconocido en nuestra capital es la Academia de Caballería, y a ellos fué la primera demanda del Stadium. Ordenes superiores impiden tomar parte a este equipo en partidos fuera de su residencia.

Se acude entonces a la Academia de Artillería. Los futuros compañeros de Ruiz de Alda, entusiasmados, ponen todo su empeño en desplazarse.

Van y vienen cartas y telefonemas a Madrid. Inútil todo, puesto que no se obtiene el anhelado permiso.

Se dirige el Stadium Salmantino Luises al Español de Valladolid. Otro equipo que falla. Precisamente el domingo juegan la Real Unión y dicho Español. Queda el último cartucho, El Deportivo de Cáceres; pero la mala suerte persigue al Stadium y no se obtiene buen resultado.

En esto pasan los días y en la noche del viernes nos encontramos sin equipo.

Por tanto, ya que la seriedad y transcendencia de la fiesta proyectada así lo exige, aplazamos ésta para más adelante. La curiosidad y expectación producida en el público por nuestra idea y que a su tiempo pensábamos que fuera sancionada con la presencia de nuestras dignas autoridades, a quienes se invitaba, por causas bien ajenas a nuestra voluntad nos es imposible complacerla.

Salamanca, no obstante, no debe quedarse sin partido el domingo. Varias alusiones se han hecho a la copa ofrecida por la Federación de Estudiantes Católicos, que jugada con empuje el 7 de Diciembre, nada se ha vuelto a saber de ella.

El Stadium Salmantino Luises se dirige a la Federación citada preguntándole si está dispuesta a ofrecer la copa en este año. En un plazo perentorio, la Federación de Estudiantes Católicos no contesta, y el Stadium, entonces, ofrece en nombre propio la Copa del Estudiante de 1926. Creemos que estas explicaciones bastarán para que el público sepa nuestra actitud y los esfuerzos que hacemos para agradarle y servirle.—La Junta directiva.

Desde Villavieja de Yeltes

A la temprana edad de diez y siete años, y víctima de ríspida y cruel dolencia, ha fallecido en Ciudad Rodrigo, el aventajado alumno del Seminario Conciliar, don José Manuel Calvo Hernández.

A sus desconsolados padres, hermanos y demás familia, especialmente a nuestros buenos amigos don Tomás Montero y don Andrés Calvo, hacemos expresión de nuestro sentimiento, por tan irreparable como sensible pérdida.

El pasado sábado, bajo la presidencia del digno alcalde, de esta villa, don José Manuel García Orive, dió a los obreros una conferencia don Benjamín Vázquez, en el lindo teatro de su propiedad.

Les encomió las numerosas ventajitas del Retiro, como medio para obtener una decorosa pensión para la vejez, excitando a los libres al pago de la infima cuota que la ley señala para acogerse a sus beneficios.

Con cálida palabra, este paladín de

los móviles buenos, logró convencer a bastantes rebacios, siendo al final ovacionado.

Tierra centenera son estos lugares para cuanto significa progreso y bienestar, mas con laborar persistente, y con lentitud, se legrará hacer que se abra paso lo bueno y se irán desterrando los viejos moldes, si se persiste en el labor constante.

Con inusitada solemnidad, celebróse la Fiesta del Arbol. Mas... ¡perdon!, no fué en esta villa. Lo soñé. Aquí ni vislumbres de ella.

Por cierto, que de seguir así, no sé que pasará, si el Ayuntamiento deja incumplido el precepto legal, relativo a éstos.

Aunque si se quiere aún es tiempo. Villavieja tiene obligación, bajo delicto de lesa patria, de educar a los futuros hombres en el cariño por el árbol.

Veremos si se lleva a cabo. Ojalá me equivoque en los presentimientos que abrigo, de que nadie dará un paso en este asunto de tan vital interés.

Y de las conferencias dominicales; ¿qué? Número salvado de personas capacitadas en demasía para ello, existen en esta villa, que tal vez aguarden la excitación de la Corporación municipal, para ofrecer y rendir el tributo de su voluntad y ciencia.

El cronista cuenta cerca de la veintena. Y con bregar porque dichas personas prestasen su concurso, bastaba y sobra. Hay que procurar que muchos valores intelectuales ocultos alumbren estas tenebrosidades y muestren su positivo valer.

Hay que hacer patria para luego engrandecerla, hasta poder dar un mérito a las palabras del inmortal león de Graus, de que en España no quedan más hombres que mujeres.

Y si la patria debe estar toda en cada uno de nosotros, no hay labor más patriótica que la de difundir la cultura y despertar la afición por ella.

Así, pues, la digna Corporación municipal tiene, igualmente que en la Fiesta del Arbol, la palabra y la iniciativa en esta tan importante cuestión.

El corresponsal. Villavieja, 3, III, 926

DE FREGENEDA

La conferencia del maestro don Nicolás Serrano

Noches pasadas y con el amplio local de la escuela de niños completamente lleno de público, ávido de escuchar la autorizada palabra de nuestro digno y querido maestro, don Nicolás Serrano García, dió este culto y celoso profesor de Primera enseñanza, una bella y documentada conferencia sobre el tema «El hombre en general».

En el estrado se encontraban las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y académicas, siendo el salón de la escuela insuficiente para contener a cuantos tenían verdadero interés por escuchar las sabias enseñanzas y los sanos consejos, que como bellas flores iban prendiendo en el alma de los oyentes a medida que sus labios desgranaban aquellas hermosas palabras henchidas de amor y preñadas de sentimiento.

Nuestra primera autoridad hizo una breve presentación del conferenciante, al que dedicó cariñosas palabras de respeto, rogando a todos los allí congregados que al levantarse a hablar nuestro querido maestro, le tributásemos un cariñoso aplauso, como delicado y sentido homenaje a quien tanto hace en obsequio de la educación de este pueblo.

Después de una clamorosa ovación con que fué saludado el señor Serrano en el momento mismo de aparecer en la tribuna, comenzó aquí su disertación sobre el ya apuntado tema, teniendo antes para cuantos le escuchaban y muy principalmente para las autoridades, bellas palabras de salutación y respeto.

Hizo, al empezar, algunas observaciones respecto del hombre, del que dió una acabada definición, diciendo después, que a Dios no se le podía definir, porque no admitiendo límite sus perfecciones, que son infinitas, no pueden haber en un entendimiento limitado y finito, como es el del hombre.

Trató de la composición del hombre, ocupándose, en primer término, de la parte psíquica o espiritual del mismo, o

sea el alma, probando que ésta es una sustancia simple, espiritual e inmortal, naturalmente.

Seguidamente se ocupó con gran extensión, de las facultades del alma, y más tarde, de los sentidos externos y de los cuatro internos, que según Aristóteles y San Agustín, se llaman: sentido común, fantasía o imaginación, estimativa y memoria sensitiva.

Enumeró los atributos propios del hombre, que son: la racionalidad, libertad, sociabilidad, religiosidad, perfectibilidad y educabilidad, ocupándose de todos ellos, y de un modo especial, de la libertad, religiosidad y sociabilidad.

Expuso las teorías de los fatalistas, astrólogos, maniqueos, calvinistas, panteístas y materialistas, sobre la libertad, haciendo una verdadera refutación de todas ellas con textos de la Sagrada Escritura, del Génesis, del Concilio Tridentino, del Libro de Josué y otros, además de no estar de acuerdo con ellas el sentido común y nuestra propia experiencia.

Habló de la libertad como condición indispensable para la existencia de los actos humanos; estableció la diferencia que hay entre la libertad física y la libertad moral, demostrando que el libertinaje proviene de confundir una y otra, y después de largas consideraciones respecto de los males que a la excesiva libertad acarrea, terminó diciendo, que todos debemos pedir tan sólo la libertad que exigen los hombres honrados y cristianos, única que está de acuerdo con el Evangelio.

Se ocupó con algún detenimiento de la religiosidad, de esa idea innata en el hombre que le lleva como de la mano en su aspiración hacia Dios, diciendo que los padres tienen el ineludible y sagrado deber de dar a sus hijos, desde la cuna, una educación esencialmente religiosa, pues sin religiosidad no puede haber verdadera educación.

Trató después del origen histórico y filosófico de la sociedad, haciendo ver las causas que, según Cicerón, contribuyeron a su formación, asegurando que el origen filosófico, se halla en la naturaleza misma del hombre, creado por Dios para vivir en sociedad.

Mostró que sus necesidades físicas, espirituales y morales, así como el don de la palabra, le hacían natural y espontáneamente sociable, combatiendo la teoría de los que afirman que el hombre ha venido al mundo para vivir aislado y salvaje.

Después de dedicar algunas palabras a la perfectibilidad y a la educabilidad, se ocupó del destino y fin del hombre, diciendo que consiste únicamente en la posesión de Dios, como lo demuestra el que ni las riquezas, ni los honores, ni la ciencia, ni los placeres, constituyen su felicidad, toda vez que todas estas cosas juntas no pueden dar satisfacción a las aspiraciones, en cierto modo infinitas de nuestro corazón.

En un bello párrafo lleno de sentimiento, hizo un hermoso llamamiento a los padres y madres de familia, aconsejándoles que eduquen a sus hijos de acuerdo con los sanos principios de la Religión y de la Moral, diciéndoles que si desde pequeños procuramos inculcar en sus candorosas e inocentes almas estas sublimes palabras del Crucificado: «Amor, amor y amor», conseguiremos hacer hombres buenos y honrados, hombres de corazón grande y noble y de alma sana y generosa, hombres, en una palabra, como Dios los quiere y la patria los necesita.

Al terminar el señor Serrano su hermoso y concienzudo trabajo, se escuchó en la sala una estruendosa ovación.

Después fué objeto de muchas felicitaciones, a las que una este humilde cronista la suya, muy pobre, pero muy cordial y cariñosa.

¿Comentarios sobre esta conferencia? ¿Para qué? Nuestra opinión sobre ella, queda concretada en estas palabras: Un trabajo de gran mérito, lleno de doctrina, muy meditado y bellamente hecho, y del que por no estar al alcance de todos, a algunos no les aprovecharía cuanto merecía un estudio tan hermoso y esfuerzo tan digno de elogio.

Según mis noticias, con esta que acabamos de reseñar, han dado fin las conferencias para adultos, en el presente curso.

¿Qué hemos conseguido con ellas? Por lo menos, que la gente se interese por estas cosas de la educación y de la cultura, que comente, como lo ha hecho, las ideas que unos y otros vertimos desde la tribuna de aquel templo de la enseñanza, y que se vaya habituando a escuchar esas bellas cosas que oyeron en esas simpáticas y cultas veladas, que son como un oasis espiritual, en esta vida monótona y ayuna de ideales de los pueblos.

Por lo que respecta a los conferenciantes, han realizado una labor nobilísima, colaborando en la bella obra que desde hace tiempo vienen realizando nuestro digno párroco señor Sierro y nuestro culto maestro, en pro de la educación de este pueblo, por el que todos tenemos el deber de mirar.

Alfredo Pérez Rebollo.

Maquinaria belga en disponible para labrar madera.

Toda clase de utensilios y herramientas. Soliciten presupuestos. Francisco Cortés Navarro. Valencia. Apartado, núm. 63.

EL DOCTOR J. PEREZ MARTIN

ha trasladado su domicilio y consulta de PARTOS Y MEDICINA GENERAL a la calle de AZAFRANAL, 18, BAJO

GRAN FORNOS ORQUESTA GRACIA Selecto y escogido programa todos los días. SEIS a OCHO (tarde) y DIEZ a DOCE (noche).

T. S. H.

Como ya habíamos anticipado, era muy próxima la visita del señor ingeniero enviado por la Dirección general de Comunicaciones, a los efectos de reconocimiento y prueba en marcha de la emisora local, y ayer se celebró ésta a las cuatro de la tarde.

Atentamente invitado por los señores de Radio Salamanca, visitó la estación en el momento que el culto ingeniero don José Ruiz de Gapegui, que ha sido el designado, visitaba y comprobaba todos los aparatos, acompañado de don I. Carranza, dignísimo jefe de Telégrafos de la capital.

Los técnicos de la estación, amabilísimos, nos mostraron y explicaron naturalmente, a mí, profano en estas lides de emisión—el manejo de todos los aparatos.

Se celebró una emisión con la orquesta, y don Antonio A. L. de las Mozas dirigió unas palabras llenas de amenidad a los radioyentes.

En la sala de espera, donde luce un magnífico aparato receptor, en funcionamiento durante la emisión, vimos a los señores coronel de Albuera e hijo, próximos parientes del señor Gapegui, Montero, Louis, González (don L.) y otras más que lamentamos no consignar.

Hoy se celebrará una prueba de emisión definitiva, y suponemos que el señor Gapegui va muy bien impresionado de la instalación de Radio Salamanca, pues en su semblante se leía la satisfacción al ver el progreso de la radiotelefonía en nuestra patria.

Felicitemos a los señores de Radio Salamanca por el éxito, bien merecido, a sus desvelos y sinsabores, que no dudamos, con la ayuda de todos, se trocaban en triunfos para nuestra emisora castellana, asentada en Salamanca por orgullo de todo buen salmantino.

Deseamos un feliz viaje al señor Gapegui, deseando vaya bien impresionado de Salamanca.

Tan pronto se reciba la autorización, será la emisión solemne de inauguración, prometiendo a los lectores darle cuenta de la fecha oportuna.

Las emisiones de dos horas en la próxima semana, con variadísimos programas, así como después de inaugurada tenemos entendido se celebrará emisión de seis a siete y de nueve a once noche, alternando.

Radio-Salamanca reconocida oficialmente!

Ahora ya pueden callar los pesimistas-radiofónicos.

Sintonía.

Maquinaria belga en disponible para labrar madera?

VIDA RELIGIOSA

CULTOS DE LA SEMANA

Día 7, domingo. Santo Tomás de Aquino.

Catedral.—A las nueve y media, misa solemne y Homilía, a cargo del muy ilustre señor don Román Bravo. San Martín.—Misas desde las seis y media. A las ocho, misa y ejercicio de los Siete Domingos. A las nueve y media, misa y explicación del Evangelio. A las doce, misa y catecismo de adultos. A las tres, catecismo de niños. A las seis, función de los Siete Domingos.

San Sebastián.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio. A las once, misa y catecismo de adultos; a las tres, catecismo de niños.

Nuestra Señora del Carmen.—Misas desde las seis y media. A las diez, misa y explicación del Evangelio. A las once y media, misa y catecismo de adultos. A las doce, catecismo de niños. El ejercicio de los Siete Domingos se hará en las misas de seis y media, ocho y once y media.

La Purísima.—A las diez, misa minerva de la cofradía Sacramental. A las doce, misa y catecismo de adultos. A las tres, catecismo de niños.

San Juan de Sahagún.—Misas desde las seis y media. A las ocho, misa y ejercicio de los Siete Domingos. A las nueve, misa y explicación del Evangelio. A las once, misa y catecismo de adultos. A las doce y cuarto, misa. A las tres, catecismo de niños.

San Pablo.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio. A las diez, misa y catecismo de adultos. A las tres, catecismo de niños.

Sancti-Spíritus.—A las siete y media, misa y ejercicio de los Siete Domingos. A las nueve, misa y explicación del Evangelio. A las once, misa y catecismo de niños.

San Juan Bautista.—A las siete, misa y catecismo de adultos. A las ocho, misa y explicación del Evangelio. Ejercicio de los Siete Domingos. A las dos y media, rosario y catecismo.

Trinidad (Arrabal).—A las nueve y media, misa y explicación del Evangelio. A las diez y media, catecismo de niños y de adultos.

Clerofía.—Misas desde las cinco y media. A las diez, misa para congregantes. A las diez y cuarto, catecismo para niños. A las once y cuarto, misa. El ejercicio de los Siete Domingos en las misas de seis, de ocho, de once y media, de diez y de once y cuarto, y por la tarde a las seis y media.

Padres Dominicos.—Función mensual del Rosario. A las siete y media, misa de comunión general. A las diez, misa solemne y sermón, a cargo del R. P. Reigada, O. P. A las tres y media de la tarde, rosario, motetes y sermón. Padres Carmelitas.—Misas desde las

T. S. H.

cinco y media. A las diez, misa solemne. La función de la tarde, a las seis. Padres Capuchinos.—Misas desde las cinco y media. En la misa de las siete y media, ejercicio de los Siete Domingos. San Benito.—A las ocho y a las diez, misa. Seminario.—A las diez, misa y catecismo para niños. Siervas de María.—A las siete y a las ocho, misa. Hospicio.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio. A las dos y media, rosario y catecismo. Hospital y Vera-Cruz.—A las ocho, misa. Hermanitas de los Pobres.—A las seis, misa y explicación del Evangelio. A las cuatro, función eucarística. Convento de Religiosas.—A las siete, misa conventual. Día 8, lunes.—San Juan de Dios. Catedral.—A las nueve y cuarto, misa conventual. Parroquias.—A las seis de la tarde, rosario y catecismo. Clerofía, Padres Dominicos y Carmelitas.—A las seis y media de la tarde, rosario y vía-crucis. Día 9, martes.—Santa Francisca. Catedral.—A las nueve y cuarto, misa conventual. Nuestra Señora del Carmen.—A las seis de la tarde, rosario y vía-crucis. Clerofía.—A las seis y media de la tarde, rosario y vía-crucis. Padres Carmelitas y Dominicos.—A las seis de la tarde, rosario. Hospicio.—Empieza la novena de San José. A las siete y media, misa solemne y novena. A las cinco de la tarde, rosario, novena y cánticos. Nuestra Señora del Carmen.—A las seis de la tarde, vía-crucis. Clerofía.—A las seis y media de la tarde, rosario y vía-crucis. Padres Carmelitas y Dominicos.—A las seis de la tarde, rosario. Hospicio.—Empieza la novena de San José. A las siete y media, misa solemne y novena. A las cinco de la tarde, rosario, novena y cánticos.

TEATRO BRETON

Primera actriz: CARMEN JIMENEZ

Primer actor: Primer actor cómico RAFAEL BARDEM EMILIO MESEJO

HOY, DOS GRANDES ESTRENOS

Tarde.—A las seis y tres cuartos en punto.

LOS COMICOS DE LA LEGUA

Noche.—A las diez y media en punto.

PRIMERO VIVIR...

Ultimo grandioso éxito de Linares Rivas.

SUBASTA DE OBRAS

El día 12 de Marzo próximo y hora de las once, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Hervás (Cáceres), la subasta para la adjudicación de las obras de construcción de un edificio con destino a Casa Cuartel para la Guardia Civil, bajo el tipo de 42.760,84 pesetas.

Los pliegos de condiciones, planos, proyecto y presupuesto de dichas obras, se encuentran de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento, todos los días hábiles desde las diez a doce y de las quince a las diez y siete horas, hasta el 11 de expresado mes de Marzo en que termina el plazo de presentación de pliegos. Hervás, 17 de Febrero de 1926.—El Alcalde, Francisco S. Peña.

Se venden 300 ovejas, 230 emparejadas, en inmejorables condiciones. Para tratar, Daniel Boyero, Martinamor. 8-3

Se traspasa Bar próximo a la Plaza, montado con todos los adelantos modernos. Darán razón, Pérez Pujol número 4. 5-3

Se vende un motor de aceite pesado de 14 HP, completamente nuevo; una máquina de vapor de 12 HP, con su caldera usada; un herraje de sierra de cinta, con volante de 600 milímetros y con rodamientos a bolas, nuevo; otro herraje igual que el anterior, pero con cojinetes de engrase automático, nuevo; tres aparatos de soldar sódico, pequeños, sin lámpara, nuevos. Para más detalles, dirigirse a Hijo de P. Alonso, Torrelavega. 25-12

Pastos de Primavera. Se arriendan en la dehesa de Espino Areillo (Tardaguilla), para tratar, con el rentero de la misma. 8-4

Se traspasa un acreditado establecimiento de vinos, con bodega, en sitio céntrico. Informarán, calle de la Rúa, número 23. 8-5

Pupilos, se desean tres, en familia, preferible hijos, Miñagustín, 19, 1.º. 10-6

Subasta. El 14 del próximo Marzo, se subastarán los pastos de espigadero y hoja, en Casaseca de las Chanas (Zamora). 18-11

Botones se necesita, Plaza Mayor, 16, Salón de Modas.

FLETA acaba de impresionar «A otras playas» (malagueñas) y «La linda tapada» (canción gitana). De venta en MONTEJO RUA, 16 El mayor surtido en discos.

NEGOCIO INTERESANTE

Se cede en esta provincia la propiedad exclusiva, con depósito, de acreditada marca de lubricantes ingleses para automóviles e industrias, a persona solvente, activa y bien relacionada.—Para informes, escribir a «Los Tiroleses» (Fábricas), Añda, 5, San Sebastián. 4-a-2

FORMULARIO PRACTICO

Está agotándose la segunda edición CONFITERIA Y SIMILARES La obra más importante del mundo. Valor 50 pesetas REGALA a sus clientes la casa de mejor maquinaria del ramo. - Presupuestos y catálogos gratis.

BORRELL, — Rivera Alta, número 8. — BARCELONA. 1-1

LOS PRODUCTOS DE PERFUMERIA FLORALIA

SE VENDEN A PRECIOS DE CATALOGO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

COLONIA FLORES DEL CAMPO

Un litro. — Medio litro. — Cuarto de litro. — Octavo de litro. Ptas. 11,50. 6,50. 3,75. 2,25.*

JABON FLORES DEL CAMPO

Tamaño grande. Mediano. Tipo infantil. 1,50. Una peseta. 0,35.

= AVISO =

Son muchos los antiguos clientes y amigos que se dirigen a mí solicitando muestras de paños sin saber a qué obedece esto, por cuanto hace varios años que no tengo este negocio; pero si fuera por existir una tienda con igual apellido en la calle de San Pablo, para evitar y evitarme molestias, advierto al público en general, que no TENGO NADA ABSOLUTAMENTE QUE VER con dicho establecimiento, y que sirva el presente anuncio para que no se deriven equivocaciones de ninguna especie. Vicente Junquera Vega. 3-a-3

Un camino expedito ofrece a la infancia el jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD Combate la debilidad, la inapetencia, la desnutrición y el raquitismo; vigoriza los músculos y fortifica los huesos, ayudando a los niños en su crecimiento sin mengua de su salud. Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso con tinta roja.

«El Adelanto» en Ciudad Rodrigo

(De nuestro corresponsal) SESIONES IMPORTANTES DEL PLENO.—NOMBRAMIENTO DE HIJOS ADOPTIVOS.—VARIAS NOTICIAS.

Con asistencia de fumenso público, durante los días del 1 al 4, ha estado reunido el pleno del Ayuntamiento por las noches, de siete a diez, habiendo discutido grandemente diferentes asuntos, entre ellos el de la luz, del cual hemos dado cuenta del asunto tomado de salir a concurso.

A propuesta del alcalde se nombran hijos adoptivos de esta ciudad, al capitán general de la región, excelentísimo señor don Balbino Gil Dolz; al coronel gobernador militar de esta plaza, don Gregorio Benito Tarraza, e hijo predilecto al capitán de Regulares señor Jerez, propuesto por el señor Bravo, el que también dijo debía darse su nombre a la calle de la Muralla, donde nació, y colocar una lápida en su casa, con motivo de los diferentes hechos de armas llevados a cabo con gran heroísmo y haber sido herido siete veces.

El señor Amaro aprueba lo propuesto por el señor Bravo, y pide que se tenga en cuenta que, como en esas mismas condiciones se encuentran varios hijos de este pueblo, entre ellos el comandante Muñoz (q. e. p. d.) y otros que han demostrado su heroísmo en los campos de África, se tengan también en cuenta; pasando este asunto a la comisión de Policía.

El alcalde propone se dé el nombre del general Primo de Rivera a la calle de la Rúa del Sol; el de don Julián Sánchez, a la Plazuela del Seminario, desintendiéndose de ello la Corporación, por llevar la primera, por acuerdo de Ayuntamientos anteriores, el nombre de don Luis Sánchez Arjona, y la segunda, Plazuela de Herrasti.

A propuesta del concejal señor Hidalgo, se acuerda contribuir con cincuenta pesetas, por ahora, para la Cantina Escolar, y en el nuevo presupuesto, consignar la cantidad.

De otros asuntos también se ocuparon, en los que tomaron parte el señor Amaro, el señor Rivero, Bravo, Moralerja, el alcalde y el señor Hidalgo, de los que continuaremos dando cuenta, pues hoy, jueves, continúan las sesiones del pleno.

—El día 27 del pasado, tuvo lugar, en Madrid, en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias, el enlace matrimonial de la gentil y preciosa señorita Guadalupe Serrano Rubio, hermana política del auxiliar de Intendencia de esta plaza, don Ignacio Castellanos, con el culto oficial de Prisiones, don Emiliano Hernández Rico.

La novia lucía un precioso y elegante traje de ceremonia, que realizaba su belleza, y el novio, de uniforme del cuerpo a que pertenece.

—Marchó para Madrid, donde pasará una larga temporada con motivo de sus negocios, el propietario don Serafín Hurtado Estévez.

—Existe verdadera expectación por ver la representación de la película «El niño de las monjas o la vida de un torero», cuya cinta se proyectará en este teatro el domingo, 7 del actual, asegurando será un éxito completo para la empresa de San Pablo, que bien merecido se lo tiene por su buena gestión, el que procura siempre traer a este teatro lo mejor y más moderno, tanto en películas como en compañías y obras teatrales.

—Ha marchado para Peñaranda, con motivo de la enfermedad que padece su señora madre, doña Dolores García de Bayón.

—Días pasados fué pedida la mano de la preciosa señorita Angelita Méndez

ha vuelto a impresionar GRANADINAS y EL DUO DE LA AFRICANA. De venta MONTERO RUA 26.

JERÓNIMO FARRÉ - HERNIÓLOGO HERNIAS (quebraduras) SU TRATAMIENTO

Puede y debe decirse la verdad. Hablamos para el público discreto, y afirmamos:

1.º Que la operación de la hernia no ha resuelto el problema de su cura radical, puesto que la mayoría de las operadas se reproducen, y que aquellas pocas, poquísimas, curadas efectivamente por este medio, no en apariencia, también hubiesen forrado de otro modo. Todas las estadísticas de operaciones de esta clase, si se han cumulado escrupulosamente, revisando de tarde en tarde los resultados obtenidos confirman esta conclusión: que las recidivas son fatales.

2.º Que el único tratamiento eficaz para la hernia consiste en la aplicación y uso constante, no de un bragero ni de ningún vendaje, que es lo que desgraciadamente se recomienda con frecuencia, sino de un aparato perfecto, para la construcción del cual se necesitan conocimientos y aptitudes especiales. Las molestias y estragos causados por el uso de brageros y vendajes, es lo que ha hecho que muchos se decidiesen por la operación. Es seguro que nadie recurriría a ella si experimentase los beneficios rápidos, inmediatos de un aparato de nuestro sistema.

3.º Que todos los herniados deben prevenirse contra ciertos titulados doctores y demás celebridades extranjeras, en tanto no les ofrezcan otros certificados de suficiencia que la sugestión de sus propios ancianos.

4.º Que nosotros aseguramos la contención permanente y completa de todas las hernias libres, hayan sido o no operadas y sean cuales fuesen su volumen y antigüedad, sin excluir las calificadas de incoercibles, y ofrecemos, además, a quien acuda a consultarnos (claro que con la reserva necesaria), la comprobación de numerosas curaciones obtenidas con nuestro método en personas ilustres, eminentes, de gran renombre nacional.

Alonso para el joven salmantino don L. García.

—El día 3 del actual se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la excelentísima señora doña María de la Concepción Arias Pérez Dávila.

Con tal motivo se han celebrado un funeral y misas por el eterno descanso de su alma.

Reiteramos a su viudo, don Jesús Valls Moreno; su hijo, don Juan de Nogaes Delicado-Arias, y demás familia, nuestro sentido pésame.

—Encuétrase bastante mejorada de su enfermedad, la señora agricultor don Claudio Hernández de Villoria.

Celebramos la mejoría.

—Ha machado para Avila el contrastista de las obras del Pantano, don Juan José García.

Arranz

Los ocho mejores novelistas españoles

«Heraldo de Madrid» ha dado por terminada la encuesta abierta entre sus lectores para saber cuáles son los ocho mejores novelistas españoles.

El resultado ha sido el siguiente: Don Pio Baroja.

- Vicente Blasco Ibáñez
Ramón del Valle Inclán.
Ramón Pérez de Ayala.
Armando Palacio Valdés.
Miguel de Unamuno.
Gabriel Miró.
Wenceslao Fernández Flórez.

NOTAS AL AIRE

La simpática idea de reorganizar el Orfeón Salmantino

Nuevamente se trata de reorganizar el Orfeón Salmantino. Se anuncia, para pronto, una asamblea con tal objeto. Un joven profesor, que goza entre las gentes iniciadas en el bello arte de la música de justa nombradía y prestigio, el señor Abanades, es el palafín de esta buena causa de las Artes Bellas.

Con el señor Abanades, colaboran en la obra entusiastas elementos que ya se han distinguido por sus actuaciones en las diferentes masas corales que aquí existieron.

Desde que el maestro Espino, y más tarde, el profesor Mezquita, consiguieron formar aquellos magníficos orfeones que lucharon airoosamente en concursos y que realizaron excursiones a Portugal, no se ha vuelto a consolidar ninguna masa coral.

No pasaron de intenciones más o menos fecundas. Hubo un orfeón obrero, que dirigió aquel espíritu inquieto y bohémico del profesor Reñones. Hubo después, y hasta hace poco, otros orfeones, incluso uno universitario, que parece que cuando iban dando sus frutos, se disgregaron. Y esto es una pena; pues una masa coral siempre se oyó con gusto, y no es poca la labor de educación musical que los orfeones realizan.

No es Salamanca de las capitales donde menos elementos, muchos muy estimables, abundan para esta clase de empresas. Con un poco de buena voluntad y entusiasmo, se puede llegar a convertir en realidad este simpático proyecto que el profesor señor Abanades, que ya dirigió una masa coral, se propone llevar a término feliz.

Aquí donde existe una Escuela de Bellas Artes; donde no escasea la afición a la música, y donde, además, se podrían organizar orquestas y bandas que dieran a la ciudad el tono de arte que merece y que siempre tuvo en estos años de las Artes Bellas, bien merecería la pena del apoyo de todos y de que los desperdigados orfeonistas que por ahí andan en «inactivo» acudan a esa asamblea que se les cita, y contribuyan al orfeón, que todos veríamos y oíríamos con simpatía.

Lea usted mañana EL ADELANTO

CRONICAS DE SANCHEZ ROJAS

LA JOTA

Cuando Pilarín arregla los papeles de mi cuarto, canta una «jótica»; cuando Angelita me prepara el baño, en el casino, a las diez de la mañana, canta una «jótica»; cuando Romanico, el chiquilicuatro del bar, me trae los periódicos de Madrid, canta también una «jótica».

La «jótica» es el modo de expresión de estos simpáticos y queridos huesquetos; les sirve de amoroso sentir, les sirve de expansión corriente y moliente a todo ruego. Hay la «jótica» de Jaca—rondas de mozos a las novias—y la de Barbastro, y la de Graus, y la de Loarre, y la de Boltaña; pronto sabré sus matices; hay la «jótica» del Roncal, ahí, en Navarra, donde nació Gayarre; hay muchas «jóticas», pero todas se fundan en una sola. La «jótica» es un retozo viril. La «jótica» es el himno de la juventud, de la fe y de la esperanza. La «jótica» es el requiebro llano, y la queja melancólica a la mujer esquiva y huraña, y el amor a la tierra que nos nutre y ha de arrojarnos en nuestro reposo definitivo; la «jótica» es este recio y noble Aragón de los Argensolas, de Goya, de Agustina, de Rosa de Fuentes, de Joaquín Costa y de Enrique Noguera, a cuya tumba llevaré flores el sábado para que sepa que no le olvido. ¡Viva la «jótica»!

Un pueblo que canta, francamente y virilmente, la «jótica», es un pueblo masculino. Y bravo. Y fuerte. Y generoso. Y bueno.

Hoy cantaba Pilarín—la bella y discreta Pilarín, que dice que no se cesará por que no tiene dote—la «jótica» del Roncal:

Al león con ser león
las horas le rinde el sueño;
a mí, criatura humana,
de pensar en tí no duermo.

La voz cristalina de Pilarín se ha clavado en mi corazón. ¡Ay! No sé si pensando en vosotras, mujeres, nosotros, los humanos, dormimos o no; lo que sé de ciencia cierta, es que cuando soñamos y estamos en lo mejor del sueño, vosotras, con un mohín vulgar, con un gesto de incomprensión, con una leve mueca de grosería, nos hacéis despertar y rompéis para siempre el ritmo inefable de nuestras ensoñaciones e imaginérfas...

José Sánchez Rojas.

Huesca, 4 Marzo 1926.

REMITIDO

La Liga de Agricultores y la tasa mínima del trigo.

Acompañada de atento besalamano, nos envía don Mariano Cobaleda, presidente de la Liga de Agricultores de Salamanca, la exposición que eleva dicha entidad al presidente del Consejo de ministros, y que dice así: «Excelentísimo señor: La Liga de Agricultores y Ganaderos de la provincia de Salamanca, integrada por cultivadores de la tierra, se persona ante vuestra excelencia, en representación de los de esta provincia, para exponer la angustiosa situación porque están pasando y la urgencia de un remedio eficaz, dependiente en gran parte, de medidas de Gobierno.

En efecto, procediendo en justicia, el Directorio militar señaló la tasa mínima del trigo, hasta 1.º de Agosto de 1926, en 47 pesetas el quintal métrico, precio estimado como remunerador y complemento de esta protección el préstamo sobre trigos de tres meses, prorrogables por igual plazo.

Reconocemos el gran beneficio que ello trajo a la Agricultura cerealista y cómo a su amparo se emitieron warrants negociados en los préstamos del Estado y en la Banca particular que hicieron sostener la firmeza de precios al comienzo de la actual campaña agrícola, firmeza fomentada por la energía en mantener ese precio mínimo.

Pero cuando a virtud de este sistema, aún hay grandes existencias de trigo en poder de los labradores, puesto que la demanda ha oscilado levemente sobre el precio de tasa y adquiriendo sólo el trigo necesario y mínimo para el consumo, se ha encontrado el mercado de cereales en Castilla y más especialmente en esta provincia, absolutamente paralizado, sin precio y sin demanda, ya que los grandes centros consumidores, Madrid, Barcelona y el litoral, trabajan al mínimo, absorbiendo la producción más cercana, ya que los de esta provincia, por su mayor alejamiento, tienen un recargo de porte que los encarece.

Este retraimiento especial de la demanda de cereales salmantinos de excepcional rendimiento, se agrava con la bancarrota que han tenido los granos de pienso y los despojos de mouturación originando con la fácil y abundante entrada de similares extranjeros, que no sólo abastecen el litoral, sino que hacen pensar y de ello se han ocupado revistas económicas regionales, en que al amparo de la entrada de piensos también se introduzca trigo a medio mouturar, con el que continúa su fabricación la molinería del litoral, que no absorbe desde hace dos meses cereales castellanos.

Esta baja ruinoso de los granos de pienso, que tanto perjudica a los labradores salmantinos, por que representa en conjunto una valoración tan alta como la del trigo, unida a la baja también de los aprovechos de la molienda, con lo que prácticamente también baja el margen de mouturación y por ende la paralización del mercado triguero, hace que los agricultores se encuentren en muy crítica situación, pues sus productos hoy, prácticamente, no tienen valor en el mercado.

Los harineros del litoral aún se defienden, los del centro no, y en Barcelona se ha rechazado un cargamento de pienso por contener tal cantidad de harina, que con un regular cernido rendía la harina suficiente, lo que demuestra la introducción de piensos que tiene bajos derechos y a su sombra entra mucha harina, y si por ello se está en el grave peligro de paralizar las fábricas una vez agotadas las existencias actuales, mayor peligro se cierne sobre los labradores salmantinos que tienen hoy una regular existencia de trigo y aun mayor de los granos de pienso.

De Linares de Riofrio

NOTABLE CONFERENCIA

De tal puede calificarse la dada en esta villa el domingo, 28 del pasado Febrero, por el joven y culto médico de esta localidad y subdelegado de medicina del partido de Seguros, don Luis Calvo García, que versó sobre «El paludismo en sus diferentes aspectos y manifestaciones, causas productoras y profilaxis del mismo».

Seguir paso a paso el luminoso discurso pronunciado por tan ilustrado funcionario, sería tarea, harto difícil, de realizar por el elevado concepto en que fué explicado y por la vibrante y escogida fraseología empleada en el mismo.

pueblos rurales las cuestiones científicas.

Como consecuencias fatales, de entre las que suele acarrear tan arraigada enfermedad en nuestros trópicos, nos presentó el conferenciante una minuciosa y detallada estadística, de la mortalidad que anualmente ocasiona la misma, individuos atacados y pérdidas materiales que acarrea, teniendo en cuenta, que entre aquellos y los incapacitados para el trabajo, por el subsiguiente agotamiento físico, hay una considerable cifra de brazos parados, que pudiera calcularse en varios millones.

Con absoluto dominio de la materia a tratar, el señor Calvo García nos detalló, con esmerada precisión, los medios de defensa contra el paludismo, dándonos atinados consejos para el empleo de los mismos y haciéndonos ver la conveniencia de la desecación de los terrenos pantanosos y petroización de las charcas o abrevaderos que pudieran existir en sitios próximos a nuestras viviendas.

A este propósito nos refirió el distinguido conferenciante la incansable labor que para tal objeto viene realizando la Brigada Sanitaria, sabiamente dirigida por el ilustrísimo señor inspector provincial de Sanidad, don Joaquín de Prada, para el que el señor Calvo tuvo frases de verdadero encomio y admiración, presentándonoslo como un decidido apóstol, dentro del difícil y delicado cargo que con tanto acierto y altruismo viene desempeñando.

Al terminar el señor Calvo tan interesante y amena disertación, el público le ovacionó entusiastamente, recibiendo ininidad de felicitaciones, a las que unimos la nuestra, tan cordial como sincera.

El corresponsal.

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJES

Han salido: Para Toledo, en su automóvil, el acaudalado propietario don Eugenio Ortíz, que ha pasado unos días en ésta.

—Para Valladolid, el industrial don Matías Rodríguez Falcón.

—Para Barcelona, el fabricante don Antonio Arnau y señora.

—De Alicante, donde han pasado una larga temporada, para Valencia, el general de Infantería, don Alvaro Gil, y su distinguida señora.

—Han llegado: De Béjar, los alumnos de aquella Escuela Industrial, don Pedro Lucas, don Sebastián Sánchez, don Fernando González y don Germán Rodríguez, que vinieron anoche con objeto de buscar alojamiento para los profesores y escolares que tienen anunciada su visita a ésta.

FALLECIMIENTO

A la avanzada edad de setenta y ocho años, y después de recibir los Santos Sacramentos, bajó al sepulcro, en Madrid de Yeltes, la respetable señora doña Amalia de la Fuente González, viuda de don Antonio González.

Sus acrisoladas virtudes y su carácter, afable y bondadoso, la hicieron merecer de cuantos la conocían generales afectos, siendo su muerte muy sentida.

Compartimos el dolor que aflige a sus atribulados hijos, Lucía, Enriqueta y Francisco; hijo político, Miguel Pereira; hermano, José de la Puente; hermano político, Francisco Iglesias; nietos, primos y demás parientes.

ANIVERSARIO

Hoy se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo y redactor corresponsal de este diario, don José González Castro («Crontolito»), ocurrido en Béjar, donde fué muy estimado.

Enviamos a su esposa, doña Leopolda Serrano; hijos y hermanos, nuestro pésame, como demostración de recuerdo.

VARIAS

Por extravío de una cartilla, dejamos de consignar el nombre de don Tomás Marcos Escribano como uno de los asistentes al banquete en honor del catedrático de Derecho Romano, don Esteban Madruga, y con gusto subsanamos dicha involuntaria omisión.

—Calzados Cervigón, Dr. Riesco, 63.

Venta de fábrica de harinas. Se vende en subasta pública una fábrica de harinas sita en la Avenida de la Feria, en Zamora, con su correspondiente edificio de nueva planta y compuesta aquélla de dos secciones, una Hispánica y otra Austro-Húngara, para una mouturación mínima de trece mil kilos.

La subasta tendrá lugar en los locales de la Cámara de Comercio de dicha ciudad, el día 16 de Marzo, de once a doce de su mañana, y el pliego de condiciones y demás detalles puede verse en la casa de Banca de don Alfredo Cabello, en la misma.

Tierras en La Vellés. Se vende una yugada de tierras de referido pueblo en pública subasta, que tendrá lugar el día 15 del corriente, a las doce de la mañana, en la Notaría del doctor Prada, donde puede verse el título y pliego de condiciones.

Se arrienda el espigadero y hoja de viña de la dehesa de las Oñtendas, del término de Villamor de los Escuderos, bajo las condiciones que se expondrán en casa de don Luis Palao de Vega siendo la subasta el día 7 de Marzo próximo.

Traspaso. Por no poderlo atender su dueño, se traspasa, en inmejorables condiciones el Bar Bretón, situado en la plazuela de Bretón, número 1. Del precio y condiciones informará don Julián González, Plaza Mayor, número 5, comercio.

Ama de cría. Primeriza, robusta y sana, se ofrece para criar en su casa, Informará, Urbano Delgado, en Cantalapina (Salamanca.)

«El Adelanto» en Peñaranda

El espíritu escultista de un amante de la civilización y regeneración de la raza hispana, vuelve a resurgir en Peñaranda organizando los Exploradores de España. Esa Asociación tan simpática, tan instructiva, tan patriótica.

Dentro de breves días se celebrará una reunión, y con los nombres inscriptos, volveremos a oír por las calles las trompetas y los tambores, y en los salones, la voz educadora del hombre que con fe y entusiasmo ha sabido crear una posición social, siempre atento a su lema. Y los hijos de Peñaranda abandonarán en tardes estivales la ciudad para refugiarse al lado de una encina y respirar el oxígeno bienhechor del campo.

Ya están los presuertos municipales del próximo ejercicio a la disposición de cuantos ciudadanos les quieran conocer, en la secretaría del Ayuntamiento, según un anuncio expuesto al público en la puerta del Ayuntamiento.

En el Campo de San Francisco, en las obras de los pozos para el abasto de aguas, hemos sorprendido a unos muchachos arrojando las tablas de la valla al agua.

Como el señor alcalde no conoce este acto, se lo manifiesto, porque sé que ha de ordenar a sus dependientes que vigilen ese lugar, y al corregir estas acciones, evitaremos que ocurra alguna desgracia, siempre lamentable.

Pues no es sitio a propósito para jugar.

En varias plazas y calles están replantando árboles que faltaban, por si los «chicos» y el tiempo les dejan crecer.

Al fin se consiguieron los bancos que tan necesitados estábamos para las escuelas públicas.

Reciban los señores maestros nacionales, señor alcalde y Ayuntamiento, nuestra felicitación por el éxito de sus gestiones.

En el próximo pueblo de Bóveda del Río Almar se está organizando una gran velada teatral por varios aficionados y amigos nuestros, que tendrá lugar el día 14 de los corrientes.

Pondrán en escena el sublime drama del inmortal dramaturgo don José Echegaray, titulado «Dos fanatismos», y el chispeante monólogo de los señores don S. y J. Álvarez Quintero, titulado «Chiquita y bonita».

Si pudiéramos presenciar la velada, enviaríamos gustosos la reseña, pues ha despertado gran entusiasmo en los pueblos comarcanos, porque en ella tomarán parte las bellas señoritas Felisa Hernández, Nati Martín y Beatriz Martín Carretero, de estimadas familias de aquella localidad.

Y del sexo fuerte, Miguel Hernández, Crispulo Mesonero, Pepe Hernández Carretero, Hipólito Hernández y Serafín Hernández.

El monólogo será recitado por la señorita Nati Martín.

Serán destinados los productos íntegros de la velada a fines benéficos, por lo que los organizadores, actrices y actores merecen felicitaciones efusivas.

Van, al parecer, animándose los mercados, a pesar de que el tiempo de bonanza no favorece al precio de los granos, y sí a los campos.

En el día hoy, jueves, se han vendido pocos granos, rigiendo los siguientes precios:

Trigo, el de tasa; cebada, a 40 reales fanega; algarrobas, a 50; guisantes, a 51; avena, a 24.

Cebado, a 23 pesetas arroba. Vino blanco, tinto y vinagre, de 19 a 20 reales cántaro; aceite, a 92 reales arroba; jabón de pinta, a 54.

Dueñas.

En el teatro Bretón

«EL CHANCHULLO» La comedia de Pedro Muñoz Seca, titulada «El Chanchullo», ya dijimos cuando se estrenó en esta capital que adolece de algunos defectos, siendo a nuestro juicio el que quita más mérito a la obra la poca habilidad con que es tratado uno de los personajes, quizá el más importante, que es llevado a la escena exagerando un poco su gratitud, que antepone a todo, con tal de salvar a un amigo a quien tanto debe.

Por lo demás, la linda comedia de Muñoz Seca está bien planeada y estudiada con gran esmero los tipos y caracteres de las demás figuras, todas ellas interesantes.

Carmen Jiménez hace de Isabel con gran acierto, lo que revela su talento artístico y su cultura vastísima.

Concha Villar, en el papel de esposa de un ministro bonachón, que sólo piensa en la vida de sociedad y de lujo, es bordado por esta notable actriz.

Rafael Bardem, Faustino Cornejo, Emilio Mesejo y Luis de Sola, hicieron gala de sus cualidades verdaderamente notables.

Las demás partes, discretas y a tono con sus papeles.

La empresa del Bretón anuncia para hoy dos interesantes estrenos. En la función de moda, a las seis y tres cuartos, la comedia de Federico Oliver «Los cómicos de la legua», donde Mesejo y toda la compañía obtienen gran éxito.

NUESTRA PELICULA «LA BEJARANA»

(CONCLUSION)

En la romería del Castañar vemos a Basilio e Inesilla cantando con picardía estrabillios y canciones charras que son muy celebradas por los romeros que, a dar gracias a la Virgen por los dones recibidos durante el año, a la ermita del Castañar concurrieron.

José Luis y Luz María han contraído matrimonio. Pedro pudo convencerse de la hipocresía y falsedad de su amigo Esteban, el que una tarde quiso, cobardemente, hacer su presa a la campesina perla de briosa hermosura, a Luz María.

Habiéndola salvado de las garras del ave de rapiña el antiguo montañés, Pedro, el hombre a quien repugnan todos los arduos sociales y que tiene el más estrecho espíritu de observancia en las leyes nacionales y de las costumbres familiares, da su hija, su hacienda, su alquería, «La Bejarana», al hombre culpador de su deber, al hombre honrado. Y Luz María ha encontrado un cariño sincero que llene su vida, y abandona un mundo viejo, el de los padres, el de la infancia, el de los juegos, por otro para ella nuevo, el de los sueños, el de las esperanzas y el de los amores, donde también, como en el primero, se juega, se ríe y se llora...

Hasta aquí la trama fina y delicada de la película. Ahora vosotros, industriales o comerciantes, obreros y patronos, y vosotros, los venidos del campo, de los pueblos comarcanos, presumo que estaréis deseosos de oír el marcial pasodoble de los quintos que será ejecutado con maestría, a no dudarlo, por Luisita Valdés y su orquesta y cantado por un coro de jóvenes de la localidad. Nuestros rostros, lindas mujeres bejaranas, que según dice la copia «sois tan hermosas, que a todas las de España teneis rabiosas», se verán esta noche, en más de una ocasión, iluminadas por risa gozosa. Unos y otros tened un poco de sosiego, que voy a contaros algo de lo que encierra «La Bejarana».

Cuando anteaer contemplaba esta cinta desde uno de esos palcos, en unión de mis buenos amigos los empresarios de este teatro, cada cuadro, cada escena, iba produciendo en mí una honda satisfacción, una profunda alegría, no solamente por la belleza artística de la película, que es mucha, sino porque presentaba el singular contenido que en todos los hijos de Béjar iba a causar, tanto en los que viven en la vieja España, como en los que residen en la joven América, en las mesetas abrasadoras de Méjico o en las cercanías de los gigantes Andes, pues cuando por ellos sea admirada surgirá vivo, palpante, el recuerdo de su infancia o el de su juventud, y la nostalgia hacia este suelo que es el de su patria chica.

Es nuestra película «La Bejarana» porque en ella admiráis la Plaza Mayor, con sus arcadas, con su antigua Casa Consistorial que alza su majestad pétrea; plaza provinciana por la que vosotras mis gratiasais paisanas tomáis el sol después de la última misa dominguera, en esos días de invierno en los que la naturaleza se amortaja con el manto de la nieve y las heladas aguzan verdaderos puñales de hielo de las ramas de los árboles. El objetivo de la cámara fotográfica recogió rincones de nuestras plazuelas, trozos de nuestras calles, paisajes de nuestra incomparable campiña, y por sí ello fuera poco, llegó hasta el Castañar.

La típica romería, que anualmente celebramos los bejaranos y los habitantes de los pueblos circunvecinos en honor de nuestra excelsa Patrona la Virgen del Castañar, se ve en todos sus detalles. Los aldeanos de la Garganta vienen camino del santuario vestidos con blusas rayadas y cubiertos con negros som-

breros. Las lucecillas de los cobetes iluminan el espacio desde que la campana de la ermita lanzó en la aurora el estremecimiento cándido del toque de oración. Nuestra amada Patrona, con su bordado manto, aparece colocada sobre las andas en la puerta principal del santuario, y sale majestuosa la procesión. A su paso cesa el baile, las mujeres alzan en sus brazos a los hijos, los hombres hincan su rodilla en tierra, y la Virgen mil y mil veces bendita y mil y mil veces milagrosa, va a dar vista a esta ciudad mientras los labios rezan una salve.

Aunque solamente tuviera la cinta cinematográfica esta parte de Béjar, sería nuestra película, porque es la Virgen del Castañar nuestra Madre, la que recoge nuestros ruegos, nuestras súplicas y nuestras culpas.

«La Bejarana» es también película que interesa a la provincia, a Castilla y a toda España. A la provincia, ya que aparecen los danzantes serranos con sus característicos bailes; alquerías charras, como la de Terrones; pueblos tan pintorescos como La Alberca y Candelario, pueblos de casitas blancas que viven acostados, acurrucados en las faldas de empinadas sierras, encargadas de recoger la nieve immaculada del cielo y el humo azul de los hogares que estrojado legra liberarse por los resquicios de las tejas en las amanecidas y en los atardeceres, horas propicias para el rezo y la oración ante los Cristos de manos laceradas, de pies agujereados por férreos clavos y de sangrantes costados abiertos por los males de los hombres.

Pasa por la pantalla la fachada de la Universidad de Salamanca, de esa inmortal Universidad que fundara Alfonso IX, que fue protegida por el rey conocido con el sobrenombre de sabio, ganado, porque era dado al sosiego de las letras; gloriosa Universidad que, juntamente con las de París, Oxford y Bolonia, eran las cuatro más famosas de todo el orbe durante el siglo decimocuarto, que preparó en el decimoquinto el siglo de oro de la literatura española y que instruyó a ilustres teólo-

gos e insignes juristas que forman arte del Concilio general de Trento. La vista general de Salamanca es de un efecto sorprendente. Las torres catedralicias y las de la Clerería, de altivez cyranesca, se alzan con gestos vigilantes de centinelas avanzados, y el Tormes festonea, con su ancha y argentea cinta, la ciudad que atesora artísticos monumentos de piedras vestidas de oro, con el oro de los años.

La película debe interesar a Castilla, ya que el ambiente en que se desarrolla hace evocar a aquella Castilla de valientes hidalgos, de reyes invictos, de nobles caballos, de rancios romanceros y de frailes Jerónimos que, a fuer de caballeros, bajo el sayal de estameña ceñían el puñal y la daga.

«La Bejarana», por último, es película patriótica, toda vez que nos induce a profesar un amor entrañable a la bandera. En ella aparecen unos surcos, que fueron abiertos en la parduzca tierra por las rejas relucientes de codiciosos arados; el labrador, en los primeros días de otoño, hizo la sementera a voleo o a chorrito, con el saco de esparto cogido al cuello o dejando caer la semilla en amoroso regazo de los surcos; la simiente, en el terreno, fué multiplicando sus células, formándose nuevos tejidos, raíces, tallos, que absorbieron continuamente el oxígeno del aire y los principios químicos existentes en el suelo, eliminando, al propio tiempo, el anhídrido carbónico y vapor de agua producidos en la combustión fisiológica, y aquella semilla amilácea se ha convertido en esa ancha y áurea sámana de trigo que es la bandera, el granero, la riqueza de Castilla, que es la franja amarilla de la bandera de España.

Si, es la franja central de nuestra bandera porque si os la imagináis tendida de Este a Oeste de la península española, veréis que las dos franjas rojas corresponden a las abruptas montañas de los Picos de Europa y a las risueñas vegas de Granada, que son regadas por el aurífero Darro, a aquellos célebres lugares donde principió y terminó, respectivamente, la guerra de independencia y de religión, y la franja amarilla cubrirá a la Castilla labradora y también heroica como lo prueban esas encendidas amapolas, gotas de sangre, que surgen entre las doradas espigas de trigo cuando, el de grano grueso y blanca espiga. Señoras y señores: aplaudid «La Bejarana», nuestra película, y rendidla vuestra mayor admiración, igual que a esa franja amarilla de la insignia de la patria; así demostraréis que tenéis nobleza castellana y la hidalguía peculiar de esta tierra bejarana, de estos hermosos campos, campos llenos de alegrías y de brisas perfumadas, que llevamos grabados en el corazón con caracteres imborrables, campos que llevamos dentro del alma...

U. Domínguez Díaz.

Arabal, de erosiones en la pierna izquierda, que se produjo accidentalmente, y Luis Santa Paula, de diez años, con domicilio en la calle Espejo, número 12, de erosiones en el muslo derecho, producidas por mordedura de un perro.

DR. PEÑA
Enfermedades urinarias.

De ONCE a UNA y de CINCO a SIETE
Doctor Riesco, 32, pral.

DR. PELAEZ
Urólogo diplomado en el Hospital Necker, de París.

URUGIA, RINON Y VIAS URINARIAS
Zamora, 49, 1.º
Consulta de 11 a 1.
mt. j. y s.

Consuntorio de enfermedades del riñón y vías urinarias

Dr. J. Montero.

Urólogo del Hospital, Calle de los Corrales, número 10, 2.º (esquina a la de la Búa), Consultas de ONCE a UNA

Se convoca a todos los que componen la Tuna Escolar Salmantina, a una reunión que tendrá lugar el día 6 de Marzo, a las cinco y media de la tarde, en el domicilio social (Casa Rectoral, Universidad), para tratar asuntos interesantísimos.

Dr. Gómez Díez
OCULISTA
Consulta de once a una,
Doctor Riesco, 38, principal, izquierda.
mt. y s.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Clínica del

Dr. Infante
Doctor Riesco, 58, duplicado.
1-6-11-16-21-26

DR. CORTÉS

Profesor de la Facultad de Medicina
Enfermedades de la Piel y Sifilografía.
Consulta, de once a una y de seis a ocho.
CALLE DEL SOL mt. s.

Nuestro particular amigo el conocido y respetable comerciante de esta plaza, don Fidel Hernández, nos ruega hagamos constar que el que aparece en la nota última que hemos publicado, de los deudores a la Hacienda, por débito de contribución, con nombre y apellido igual al suyo, nada tiene que ver con él.

CONSULTA de enfermedades de la piel y vías urinarias.

Dr. Muñoz - Orea.

Plaza de San Juan de Sabagún, 7 y 8.
Horas, de DIEZ a DOCE. - Curaciones de SIETE a NUEVE. - Practicante, don Anastasio Mateos, del ferrocarril de M. S. - Los jueves gratis a los pobres.
ml y s.

DOCTOR EMILIO

FIRMAT
Enfermedades de la infancia. - Plaza Mayor, 35, segundo, ml y s.

LUDEÑA

Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria.
Plaza Mayor, 10, principal-Salamanca.
m-j-s.

A casas de primera categoría se concede la sub-representación de los perfumes

WORTH

Paris - Londres - Biarritz - Cannes,
Pedir condiciones al agente general para España:
Mr. SILVIO CRIPPA. MADRID
Avenida de Peñalver, 15.
2-4-6 Mz.

CONCURSO DE CAMINO VECINAL

El Ayuntamiento de Torre de don Miguel (Cáceres) ha abierto un concurso para la ejecución de las obras de un camino vecinal de dicha villa a la carretera de Valverde del Fresno a Hervás. Las bases pueden verse en el «Boletín Oficial», número 43, correspondiente al día 19 de Febrero actual o en la secretaría del Ayuntamiento, donde también puede examinarse el proyecto.
Torre de don Miguel, 22 de Febrero de 1926 - El alcalde, Enrique Domínguez
8-8

Empleado de Banco. Se ofrece para especiales, la contabilidad de casa comercial o industrial, o como administrador u otro cargo análogo. F. Martín, Pozo Hileira, 3.
4-1

Se alquila una espaciosa habitación, de nueva construcción, para pasos, oficinas, consultorio o cosa análoga, y si es necesario, se puede ceder otra pequeña. Para informes, en la misma, calle de Arriaza, 6, duplicado.
15-5

Venta de encinas. En la dehesa de San-Oalla de Villamonte, se venden tres mil cincuenta y cinco encinas de arranque, así como las leñas procedentes del desmoche de otro segundo trozo. Para tratar, dirijense a los individuos que componen la comisión administrativa de dicha dehesa, en Cabrillas, señores Saotago Ramos, Sebastián Martín, Julián Gómez, Sebastián Gavilán, Gabriel González, Germán González Gregorio Cillero o Juan M. Martín.-La Comisión.
Cabrillas, 28 Febrero 1926. 8-5

Traspaso. Por ausencia de su dueño, se traspasa la acreditada fonda «La Castellana», de esta capital, situada en las inmediaciones de la Plaza Mayor (Zamora números 1 y 3). En la actualidad cuenta con numerosa y buena clientela. Para tratar, con su dueño, Manuel García en la misma.

Arriendo de pastos. Del término Villanueva de Campañ (Zamora), agostadero y hoja de viña, el día 14 de Marzo, a la una de su tarde, en la Casa Consistorial, según consta en el pliego de condiciones.-El presidente, Victoriano de la Fuente. 8-5

Se vende una motocicleta, marca Excelsior, 7/15 H.P., en buen estado y a toda prueba. Informes, en el Garage Auto N. S., Salamanca. 6-5

Se vende o se cambia un automóvil en muy buen estado, Fiat 501, torpedo 4/5 plazas. Informes, en el Garage Auto N. S., Salamanca. 6-2

Sierra de cinta, se desea adquirir. Ofertas, a don Juan Alonso, Villavieja de Yeltes. 5-2

Se vende una vaca holandesa, de seis años, dando 20 y 21 litros de leche. Razón, Canalejas, 36. 8-3

Casa. Se vende en el casco de la población, en inmejorables condiciones higiénicas. Tiene sol, patio, instalaciones de luz, agua y watercloset. Para informarse, Jesús, 7, segundo. 15-5

Espigadero. Se arrienda el espigadero y hojadero de Vadillo de la Guareña (Zamora), capaz para 3.000 ovejas, muy abundante de aguas. Para tratar, con la comisión.-El presidente, Tomás Crespo. 15-5

Várices, Úceras
Reumatismos
Gota, Dolores



Barros, Eczemas
Herpes, Psoriasis

Mala Sangre, Malas noches

Los enfermos de la sangre están condenados a sufrir; gota, reumatismos, lumbago, neuralgias fuertes les amenazan sin cesar. Las várices, flebitis, úlceras varicosas les entorpecen el sueño y la terrible arterio-esclerosis les hace pasar muchas pesadillas. A menudo su piel está llena de sarpullidos, eczemas, herpes, eritemas, sicosis, barros, psoriasis. Durante la noche las comezones no les dejan en paz. Pero que no se desesperen. Millares de personas, atormentadas así por la sangre, han visto su existencia transformada de la mañana a la noche por el **Depurativo Richelet**, que obra maravillosamente aún en los casos más críticos. Eliminando las toxinas, el **Depurativo Richelet** cura radicalmente los dolores, suaviza las venas y las arterias, limpia la piel, cierra las llagas y las úlceras, que desaparecen sin dejar la menor señal.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Se vende comedor sencillo, muy barato, Avenida de Mirat, 18, informarán. 4-3

BAZAR COLON

Plaza de la Libertad, 11, Salamanca.

Unica casa que vende sin competencia. Trajes, gabanes, gabardinas, pellizas, impermeables, trincheras, paraguas, calzado, ropa blanca, género de punto, etc.

Grandes rebajas en los artículos de invierno, como fin de temporada.

Plaza de la Libertad, 11. Salamanca.

Materiales de Construcción, usados

SE VENDEN TEJAS, MADERAS, PUERTAS, VIDRIERAS, REJAS, PIEDRA Y OTROS MATERIALES USADOS, DE LAS OBRAS DE LA FEDERACION OBRERA, A PRECIOS MÓDICOS. - PARA TRATAR, EN LA MISMA, LATA, 4.

ALMORRANAS. VARICES. ULCERAS

Curación radical científica garantizada, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta no estar curado. Numerosos testimonios a disposición de todo el mundo.

Clínica Dr. Illanes, Hortaleza, 17, pral. Madrid. Teléfono 15-86 M.

Compagnie Gie Transatlántique

Servicio extra-rápido directo de Coruña a Habana y Méjico

EL 23 DE CADA MES

| PRECIO EN TEROERA | HABANA | MEJICO |
|-------------------|-------------|---------------|
| ESPAGNE..... | 23 de Marzo | 539,50 582,75 |
| LAFAYETTE..... | 23 de Abril | 539,50 582,75 |

Admiten pasajeros en camarotes de lujo, primera, segunda, segunda intermedia y tercera y carga.
Al solicitar la plaza debe enviarse un depósito de 150 pesetas.

Consignatario: Nicandro Fariña. Calle Compostela. Coruña

Para tiempos modernos, coches modernos

Una vez más triunfan ruidosamente los automóviles marca

O. M.

En la carrera de los seis días verificada en el autódromo de Monza un seis cilindros O. M. estrictamente de serie, ha batido todos los records del mundo en velocidad y resistencia, recorriendo quince mil kilómetros el mismo coche a una velocidad media de más de ciento cuatro kilómetros a la hora.

Automovilistas: No compréis coche sin antes consultar precios y catálogos al agente exclusivo para Salamanca y su provincia

Hijo de Nicolás Benito

HIJO DE BENITO GONZALEZ

VITIGUDINO

Almacén de Coloniales,
Hierros, Ferreteria,
Escabeches, etc.

CALZADOS

¿Conoce usted los nuevos modelos en calzados para la próxima temporada?

La CASA GALLO presenta un nuevo y variado surtido en zapatos de alta fantasía para señorita y caballero.

Diariamente se reciben las últimas creaciones de la moda de París. Los más económicos por ser los mejores.

Visítad mis escaparates. Doctor Riesco, 3. Teléfono 512.
Talleres para la confección de mis calzados en Madrid: Fernán González, núm. 7.

OBSEQUIO DE LA Sociedad Nestlé

Contra entrega de 25 etiquetas Blancas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada Nestlé, que llevan nuestra marca de fábrica El Nido, se regalará una muñequita.

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la SOCIEDAD NESTLE, Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.-Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valaderas para el canje son las Blancas, que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

NOTICIAS

Al campeón salmantino de carreras pedestres, Adolfo Santiago, se le reta para efectuar una carrera en día y hora que él designe, con el recorrido único de seis kilómetros. En caso de aceptar esta proposición, el citado corredor puede dirigirse a Heliodoro Gutiérrez, calle de la Reina, número 8.

DR. A. CASTAÑO

MEDICO DENTISTA
Quintana, 5 y 7, principal.
Consulta, de diez a una y de cuatro a siete.
mt. j. y s.

Núm. 5-Vitamin-Fruit-Vino.
Unico sustituto del vino. Esterilizado. Tiene gusto de uva fresca. Combate fatiga física y mental. Venta, Comest. y Farmacias.

SERAFIN GIL

MEDICO DENTISTA
HA TRASLADADO su consultorio a PLAZA DE LOS BANDOS, 2, PRINCIPAL, IZQUIERDA

MALTE «VIGOR»

Una taza de esta aromática bebida después de cada comida, asegura una buena digestión. Venta Comestibles.

Por los médicos de guardia señores Cimias y Talavera, han sido asistidos en la Casa de Socorro, los siguientes heridos:
Fernando García, de cuarenta y seis años, con domicilio en la calle Larga del

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Los detalles del combate en que fué gravemente herido el coronel Millán Astray.

EL CONSEJO QUE ANOCHE CELEBRO EL GOBIERNO

Cómo fué herido el coronel Millán Astray.

Detalles del combate.

Madrid.—De Tetuán se han recibido hoy los detalles de la operación realizada por nuestras tropas sobre el macizo de Beni Hosmas, en la que fué herido el coronel Millán Astray, y de la que en la madrugada última dimos la noticia que hubo de facilitarse en la Presidencia.

Según los informes recibidos, a primera hora de la mañana marcharon a las alturas de Gorgues, el alto comisario general Sanjurjo, con los generales Berenguer (don Federico) y Godec, con el Estado Mayor y sus ayudantes.

El general Sanjurjo, aplacado considerablemente el temporal de Levante, que reinó los días pasados, dió orden al general Sousa a las siete de la mañana para que emprendiera con sus fuerzas el avance, que tenía por objeto operar sobre el macizo de Beni Hosmar.

Al mismo tiempo de realizarse esta operación, se quería robustecer la línea de Tetuán, para librar la plaza de las molestias y ataques parciales del enemigo.

Mientras el general Sousa avanzaba por el centro, marcharon por los flancos las fuerzas de los coroneles Millán Astray y Orgaz.

La columna de Millán Astray, estaba formada por tropas del Tercio Extranjero, y la del coronel Orgaz, por fuerzas de Regulares.

Paralelo a este movimiento se dispuso la salida de fuerzas de la posición de Ben Karrich y Beni Salah, al mismo tiempo que las fuerzas navales cooperaban a la operación, haciendo fuego desde la desembocadura de Río Martín sobre el campo enemigo.

Los rebeldes, sorprendidos por la maniobra, se desconcertaron de tal modo, que no sabían realmente a qué punto del frente de combate habían de acudir. Y aprovechando esta desconcierto el coronel Millán Astray, arrojando a los legionarios, se lanzó violentamente al asalto del macizo de Beni Hosmar, que a las doce de la mañana era ocupado por sus fuerzas.

Entre tanto, la escuadra y la aviación bombardeaban al enemigo, impidiendo las concentraciones y los movimientos de auxilio.

Una vez ocupado el objetivo por las fuerzas del Tercio, comenzaron los trabajos de fortificación.

El combate había sido muy duro y los legionarios habían avanzado briosamente por los flancos por un terreno lleno de dificultades y con un tiempo adverso.

Ya comenzados los trabajos de fortificación, el coronel Millán Astray se dedicaba a recorrer la línea animando a los soldados a la actividad en sus trabajos.

El enemigo, según su costumbre, aprovechaba estos momentos para reaccionar, comenzando el fuego e iniciando el ataque.

Eran las tres de la tarde. Nuestras tropas respondieron al tiro rebelde, y cuando el coronel Millán Astray seguía recorriendo la línea y animando a los soldados, recibió un balazo que le entró por la parte alta del pectoral izquierdo, saliendo la bala por el pómulo derecho y vaciándole el ojo del mismo lado.

Inmediatamente fué asistido, pues su estado era de gravedad.

El alto comisario elogió la conducta de Millán Astray y la del Tercio.

La operación ha continuado durante todo el día de hoy y seguirá hasta librar a Tetuán de las agresiones locales del enemigo.

EL GENERAL PRIMO DE RIVERA DICE QUE EL CORONEL MILLAN ASTRAY ESTA GRAVE, MUY GRAVE

Según parece, la esposa de Tudela se presentó anoche en el cuarto del teatro donde actuaba su marido.

Tuvieron una escena violenta, recriminándose mutuamente.

Parece ser que Tudela amenazó a su mujer con matarla, saliendo al fin del cuarto y marchando la señora a su domicilio.

Tudela cumplió con sus deberes de actor, y al terminar su labor, marchó a su casa, acostándose.

No parece que en las horas de la madrugada en que Tudela llegó a su domicilio, se reprodujeran las escenas del teatro.

Muy avanzada la mañana, la esposa de Tudela salió de compras, quedando en casa su madre doña Blasa Aranguren, y la niña Carmencita Tudela, sordo muda e hija del matrimonio.

Doña Blasa, que estaba enterada de los disgustos que su yerno proporcionaba a su hija, por la vida licenciosa que hacía, y ante la amenaza de muerte que Tudela la había dirigido, entró en el cuarto de éste esgrimiendo una navaja barbera.

El actor estaba acostado, y al sentir la agresión, se echó la mano al cuello, evitando un segundo tajo de su suegra, la cual le había inferido una tremenda herida punzo-cortante en la garganta, por la cual manaba abundante sangre.

La niña Carmencita, que se dió cuenta del horrible suceso, bajó a la portería, dando gritos y agitando los brazos, como indicando que algo grave ocurría. El portero subió con la niña, y al entrar en el piso, oyó que doña Blasa le decía: Acabo de dar un navajazo a Alfonso, y creo que lo he matado.

Poco después llegaban los facultativos y el Juzgado y era detenida la agresora.

Tudela fué trasladado a la Casa de Socorro, donde se le practicó la traqueotomía.

Su estado es tan grave, que Tudela continúa en el benéfico establecimiento.

Como antecedentes del suceso, y por las investigaciones que hoy han practicado las autoridades, se ha venido a la consecuencia de que los disgustos entre el matrimonio eran harto frecuentes.

El actor, hombre mujeriego, desconfiaba los deberes familiares, y esto originaba conflictos tan violentos entre la familia, que la gravedad tomó a veces grandes proporciones por la intervención de la suegra.

Hace poco tiempo, el matrimonio estuvo a punto de separarse y ya estaba acordada la separación, pero el actor dió todo género de explicaciones y el conflicto se arregló, volviendo a renacer una calma aparente.

En ella vivió el matrimonio algún tiempo hasta el verano último en que trabajando Tudela en San Sebastián, conoció allí a una muchacha de Madrid, con la que se puso en relaciones. Tudela apenas entregaba su sueldo a su mujer, la cual no disponía de los suficientes recursos para vivir.

Las relaciones de Tudela con esta muchacha, continuaban hasta el día de hoy, y según parece, cuando la señora del actor se presentó anoche en el teatro, fué porque sabía que su marido se iba a ir con dicha muchacha después de la función. Por eso fué a buscarle, para evitar la escapatoria.

El Juzgado sigue instruyendo diligencias.

A la hora en que telefono, el estado de Alfonso Tudela sigue siendo gravísimo.

Grimaldos ha manifestado a los vecinos y a algunos periodistas que no sabe leer, y que jamás oyó hablar del supuesto asesinato.

También ha dicho que los supuestos asesinos León Sánchez y Gregorio Valero, son desde muy antiguo amigos suyos.

Estos han declarado que por razones de verdadera presión fueron forzados a declarar que habían asesinado a Grimaldo, llegando hasta a la reconstitución del delito.

Los pueblos comarcanos con sus alcaldes a la cabeza se han reunido, acordando pedir al Gobierno se rehabilite como merecen a estos buenos vecinos, que han purgado un delito que no habían cometido.

Una comisión de fuerzas vivas de Osa de la Vega y de los pueblos circunvecinos ha marchado a Madrid para hablar sobre este asunto con el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte y pedir que les conceda una indemnización.

Barcelona.—El letrado señor Martínez Jiménez, en representación de don Alejandro Lerroux, ha formulado una querrela ante el Juzgado correspondiente contra dos curiales, por falsedad en el expediente de subasta de los baños de Coslada, de los cuales la mayor parte eran propiedad del señor Lerroux.

Consejo de guerra. Barcelona.—Muy en breve se celebrará un Consejo de guerra contra varios paisanos acusados del delito de atraco cometido en el mes de Diciembre de 1923 en una tejera.

Entre los procesados figura el sindicalista Enrique Delcacho Pérez, que fué asesinado el domingo último en Horta, y el cual se hallaba disfrutando libertad provisional.

Hallazgo de piedras artísticas. Barcelona.—Encontrándose pintando unos obreros la capilla del Palacio de la Generalidad, al proyectar que desapareciera una capa de pintura del techo, se encontraron relieves en piedra y de un gran valor artístico.

Una denuncia de la Sociedad de autores. Barcelona.—El representante de la Sociedad de autores, ha presentado una denuncia ante el Juzgado de guardia contra un dependiente de la misma, que se llevó 3.000 pesetas que eran propiedad de la Sociedad.

La tentativa de envenenamiento. Barcelona.—Continúa actuando el Juzgado que instruye las diligencias sumariales por la tentativa de envenenamiento cometido contra sus padres por Sofía Beritbarth.

La detenida niega insistentemente su participación en el hecho, diciendo que quiere mucho a sus padres y a su novio.

El juez ha obtenido la impresión de que se trata de una muchacha histórica.

A pesar de esto, ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra ella.

También ha sido detenido y encarcelado su novio José Navarro.

La detención se decretó después de la comparecencia de éste.

Petición de los choferes al Gobierno. Barcelona.—La sociedad Unión de Choferes ha dirigido al Gobierno un telegrama solicitando la adopción de medidas que les garantice el ejercicio de la profesión.

Piden también en el telegrama que se acceda a la petición que ya tienen hecha de permitirles llevar ayudantes.

Choque de una locomotora. Eoija.—Por averías en la máquina, está detenido en esta estación el tren correo de Sevilla.

El jefe de la estación pidió inmediatamente auxilio al de la estación de Cercadilla, y a los pocos momentos salió una locomotora,

que llegó pasando las agujas a gran velocidad, chocando con los topes del tren.

A consecuencia de este accidente resultaron heridos numerosos viajeros, todos ellos leves.

Todos han protestado contra la imprevisión del maquinista de la locomotora de auxilio.

Esposa apuñalada. Zaragoza.—El obrero llamado Rafael Romero, ha asestado doce puñaladas a su mujer Pilar Moreta.

Antes de agredirla sostuvieron una acalorada disputa, porque en el domicilio de Rafael entraba frecuentemente un individuo, cuyas visitas coincidían siempre con la ausencia de Rafael.

Esposa gravemente herida. Córdoba.—El vecino Joaquín Alcalde ha intentado matar a su esposa Angustias Torres, hiriéndola gravemente.

Al ser detenido agredió también a un guardia de Seguridad.

Accidente automovilista. Málaga.—En la carretera de Cádiz voló un automóvil en el que iba el jefe de Intendencia con su mujer.

Ambos ocupantes resultaron gravemente heridos.

Noticias del extranjero. Festejos en honor de los aviadores. Buenos Aires.—Las poblaciones de Rosario y Córdoba están haciendo grandes preparativos para recibir a los aviadores Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada.

En ambas se están ultimando, en honor de éstos, brillantes festejos, y aunque será breve la estancia de éstos en dichas poblaciones, los agasajos que se les tributen serán brillantísimos.

El regreso del comandante Franco. Buenos Aires.—No es seguro todavía que el comandante Franco y sus compañeros, emprendan el regreso a España el viernes por la noche o el sábado por la mañana.

Regresará seguramente el lunes. Los dos últimos días de la estancia de los aviadores en Buenos Aires, los dedicarán éstos a varios asuntos particulares, por lo cual se han suprimido los agasajos.

Conferencias de Briand con los embajadores español y alemán. París.—El presidente del Consejo de ministros, señor Briand, ha recibido al embajador de España señor Quiñones de León.

Se anuncia que el embajador de Alemania, acreditado en esta capital, ha informado al jefe del Gobierno francés, de que el Reich desearía que se celebrara una reunión preliminar entre los representantes de Francia, Inglaterra y Alemania, en Ginebra, antes de la sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Se cree que se accederá a este deseo.

Probablemente hoy se reunirán en París o Ginebra las siete naciones signatarias del tratado de Locarno.

Las elecciones presidenciales. Río Janeiro.—Continúan todavía siendo incompletos los resultados de las elecciones presidenciales.

El presidente Wasinghton Luis, ha obtenido doscientos cincuenta mil votos, y el vicepresidente, Medio, ciento quince mil.

RIVERA

TEATRO BRETON

Primera actriz: CARMEN JIMENEZ

Primer actor: RAFAEL BARDEM

Primer actor cómico: EMILIO MESEJO

HOY, DOS GRANDES ESTRENOS

Tarde.—A las seis y tres cuartos en punto:

LOS COMICOS DE LA LEGUA

de Federico Oliver. Gran éxito en Madrid.

Noche.—A las diez y media en punto:

PRIMERO VIVIR...

Ultimo grandioso éxito de Linares Rivas.

Asisten numerosos secretarios, habiéndose adherido 2.800.

El señor Cucarella pronunció un discurso de salutación a los asambleístas.

El presidente honorario, don Carlos Sarthou habló después, haciendo un discurso en el que se mostró partidario de la supresión del Arancel, para que los secretarios tengan su sueldo fijo.

Luego comenzó la discusión del reglamento de la Asociación.

Por último, se nombró una comisión para visitar al ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, para invitarle a presidir la sesión de clausura.

NOTICIAS DEL DIA

Lo del Banco de Castilla, al Supremo.

Madrid.—Hoy pasó al Tribunal Supremo, todo lo actuado con motivo de la suspensión de pagos del Banco de Castilla.

El sumario consta de 4.000 folios en 21 piezas.

Aparecen como procesados don Hipólito Lozano, don Alvaro López de Carrizosa y el conde de Moral de Calatrava.

Autorización. Madrid.—Por el Gobierno se ha autorizado a que pasen en vuelo por la península y hagan escala en Alicante, a tres aparatos franceses que se dirigen a Marruecos.

La marcha de Yanguas. Madrid.—Como anunciamos, esta mañana salió para París, desde donde se dirigirá a Ginebra, el ministro de Estado señor Yanguas.

Fué despedido en la estación por el Gobierno y las autoridades.

Convocatoria. Madrid.—El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra», publica la convocatoria para el ingreso en la Escuela Superior de Guerra.

Se adjudicarán 25 plazas, de las cuales se asignan 16 para la infantería, tres para caballería, cuatro para artillería y dos para ingenieros.

Podrán tomar parte en los ejercicios todos los oficiales que lleven dos años como oficial y uno en filas.

Visitas al Cristo de Medinaceli. Madrid.—Por ser hoy primer viernes de Marzo, ha sido extraordinaria la concurrencia de fieles a la iglesia de Jesús.

Desde primera hora de la mañana acudieron millares de personas pertenecientes a todas las clases sociales, incluso numerosísimas señoras, para pedir al Cristo de Medinaceli, las tres cosas de tradición popular, para poder obtener la gracia de una.

Se formaron largas colas que llegaban hasta el paseo del Prado.

También fueron a la iglesia del Jesús, gran número de damas de la aristocracia, y algunas angustias personas.

Noticias de provincias.

La supuesta muerte del pastor Grimaldos.—Enorme expectación.—Comisión de fuerzas vivas a Madrid.

Belmonte.—Todos los pueblos de la comarca mantienen una enorme expectación ante el hecho de haberse descubierto el supuesto asesinato del pastor José María Grimaldos González.

Este, con los supuestos autores del asesinato, se encuentra en Osa de la Vega.

Grimaldos ha manifestado a los vecinos y a algunos periodistas que no sabe leer, y que jamás oyó hablar del supuesto asesinato.

También ha dicho que los supuestos asesinos León Sánchez y Gregorio Valero, son desde muy antiguo amigos suyos.

Estos han declarado que por razones de verdadera presión fueron forzados a declarar que habían asesinado a Grimaldo, llegando hasta a la reconstitución del delito.

Los pueblos comarcanos con sus alcaldes a la cabeza se han reunido, acordando pedir al Gobierno se rehabilite como merecen a estos buenos vecinos, que han purgado un delito que no habían cometido.

Una comisión de fuerzas vivas de Osa de la Vega y de los pueblos circunvecinos ha marchado a Madrid para hablar sobre este asunto con el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte y pedir que les conceda una indemnización.

Barcelona.—El letrado señor Martínez Jiménez, en representación de don Alejandro Lerroux, ha formulado una querrela ante el Juzgado correspondiente contra dos curiales, por falsedad en el expediente de subasta de los baños de Coslada, de los cuales la mayor parte eran propiedad del señor Lerroux.

Consejo de guerra. Barcelona.—Muy en breve se celebrará un Consejo de guerra contra varios paisanos acusados del delito de atraco cometido en el mes de Diciembre de 1923 en una tejera.

Entre los procesados figura el sindicalista Enrique Delcacho Pérez, que fué asesinado el domingo último en Horta, y el cual se hallaba disfrutando libertad provisional.

Hallazgo de piedras artísticas. Barcelona.—Encontrándose pintando unos obreros la capilla del Palacio de la Generalidad, al proyectar que desapareciera una capa de pintura del techo, se encontraron relieves en piedra y de un gran valor artístico.

Una denuncia de la Sociedad de autores. Barcelona.—El representante de la Sociedad de autores, ha presentado una denuncia ante el Juzgado de guardia contra un dependiente de la misma, que se llevó 3.000 pesetas que eran propiedad de la Sociedad.

La tentativa de envenenamiento. Barcelona.—Continúa actuando el Juzgado que instruye las diligencias sumariales por la tentativa de envenenamiento cometido contra sus padres por Sofía Beritbarth.

La detenida niega insistentemente su participación en el hecho, diciendo que quiere mucho a sus padres y a su novio.

El juez ha obtenido la impresión de que se trata de una muchacha histórica.

A pesar de esto, ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra ella.

También ha sido detenido y encarcelado su novio José Navarro.

La detención se decretó después de la comparecencia de éste.

Petición de los choferes al Gobierno. Barcelona.—La sociedad Unión de Choferes ha dirigido al Gobierno un telegrama solicitando la adopción de medidas que les garantice el ejercicio de la profesión.

Piden también en el telegrama que se acceda a la petición que ya tienen hecha de permitirles llevar ayudantes.

Choque de una locomotora. Eoija.—Por averías en la máquina, está detenido en esta estación el tren correo de Sevilla.

El jefe de la estación pidió inmediatamente auxilio al de la estación de Cercadilla, y a los pocos momentos salió una locomotora,

que llegó pasando las agujas a gran velocidad, chocando con los topes del tren.

A consecuencia de este accidente resultaron heridos numerosos viajeros, todos ellos leves.

Todos han protestado contra la imprevisión del maquinista de la locomotora de auxilio.

Esposa apuñalada. Zaragoza.—El obrero llamado Rafael Romero, ha asestado doce puñaladas a su mujer Pilar Moreta.

Antes de agredirla sostuvieron una acalorada disputa, porque en el domicilio de Rafael entraba frecuentemente un individuo, cuyas visitas coincidían siempre con la ausencia de Rafael.

Esposa gravemente herida. Córdoba.—El vecino Joaquín Alcalde ha intentado matar a su esposa Angustias Torres, hiriéndola gravemente.

Al ser detenido agredió también a un guardia de Seguridad.

Accidente automovilista. Málaga.—En la carretera de Cádiz voló un automóvil en el que iba el jefe de Intendencia con su mujer.

Ambos ocupantes resultaron gravemente heridos.

Noticias del extranjero. Festejos en honor de los aviadores. Buenos Aires.—Las poblaciones de Rosario y Córdoba están haciendo grandes preparativos para recibir a los aviadores Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada.

En ambas se están ultimando, en honor de éstos, brillantes festejos, y aunque será breve la estancia de éstos en dichas poblaciones, los agasajos que se les tributen serán brillantísimos.

El regreso del comandante Franco. Buenos Aires.—No es seguro todavía que el comandante Franco y sus compañeros, emprendan el regreso a España el viernes por la noche o el sábado por la mañana.

Regresará seguramente el lunes. Los dos últimos días de la estancia de los aviadores en Buenos Aires, los dedicarán éstos a varios asuntos particulares, por lo cual se han suprimido los agasajos.

Conferencias de Briand con los embajadores español y alemán. París.—El presidente del Consejo de ministros, señor Briand, ha recibido al embajador de España señor Quiñones de León.

Se anuncia que el embajador de Alemania, acreditado en esta capital, ha informado al jefe del Gobierno francés, de que el Reich desearía que se celebrara una reunión preliminar entre los representantes de Francia, Inglaterra y Alemania, en Ginebra, antes de la sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Se cree que se accederá a este deseo.

Probablemente hoy se reunirán en París o Ginebra las siete naciones signatarias del tratado de Locarno.

Las elecciones presidenciales. Río Janeiro.—Continúan todavía siendo incompletos los resultados de las elecciones presidenciales.

El presidente Wasinghton Luis, ha obtenido doscientos cincuenta mil votos, y el vicepresidente, Medio, ciento quince mil.

RIVERA

TEATRO BRETON

Primera actriz: CARMEN JIMENEZ

Primer actor: RAFAEL BARDEM

Primer actor cómico: EMILIO MESEJO

HOY, DOS GRANDES ESTRENOS

Tarde.—A las seis y tres cuartos en punto:

LOS COMICOS DE LA LEGUA

de Federico Oliver. Gran éxito en Madrid.

Noche.—A las diez y media en punto:

PRIMERO VIVIR...

Ultimo grandioso éxito de Linares Rivas.

Según parece, la esposa de Tudela se presentó anoche en el cuarto del teatro donde actuaba su marido.

Tuvieron una escena violenta, recriminándose mutuamente.

Parece ser que Tudela amenazó a su mujer con matarla, saliendo al fin del cuarto y marchando la señora a su domicilio.

Tudela cumplió con sus deberes de actor, y al terminar su labor, marchó a su casa, acostándose.

No parece que en las horas de la madrugada en que Tudela llegó a su domicilio, se reprodujeran las escenas del teatro.

Muy avanzada la mañana, la esposa de Tudela salió de compras, quedando en casa su madre doña Blasa Aranguren, y la niña Carmencita Tudela, sordo muda e hija del matrimonio.

Doña Blasa, que estaba enterada de los disgustos que su yerno proporcionaba a su hija, por la vida licenciosa que hacía, y ante la amenaza de muerte que Tudela la había dirigido, entró en el cuarto de éste esgrimiendo una navaja barbera.

El actor estaba acostado, y al sentir la agresión, se echó la mano al cuello, evitando un segundo tajo de su suegra, la cual le había inferido una tremenda herida punzo-cortante en la garganta, por la cual manaba abundante sangre.

La niña Carmencita, que se dió cuenta del horrible suceso, bajó a la portería, dando gritos y agitando los brazos, como indicando que algo grave ocurría. El portero subió con la niña, y al entrar en el piso, oyó que doña Blasa le decía: Acabo de dar un navajazo a Alfonso, y creo que lo he matado.

Poco después llegaban los facultativos y el Juzgado y era detenida la agresora.

Tudela fué trasladado a la Casa de Socorro, donde se le practicó la traqueotomía.

Su estado es tan grave, que Tudela continúa en el benéfico establecimiento.

Como antecedentes del suceso, y por las investigaciones que hoy han practicado las autoridades, se ha venido a la consecuencia de que los disgustos entre el matrimonio eran harto frecuentes.

El actor, hombre mujeriego, desconfiaba los deberes familiares, y esto originaba conflictos tan violentos entre la familia, que la gravedad tomó a veces grandes proporciones por la intervención de la suegra.

Hace poco tiempo, el matrimonio estuvo a punto de separarse y ya estaba acordada la separación, pero el actor dió todo género de explicaciones y el conflicto se arregló, volviendo a renacer una calma aparente.

En ella vivió el matrimonio algún tiempo hasta el verano último en que trabajando Tudela en San Sebastián, conoció allí a una muchacha de Madrid, con la que se puso en relaciones. Tudela apenas entregaba su sueldo a su mujer, la cual no disponía de los suficientes recursos para vivir.

Las relaciones de Tudela con esta muchacha, continuaban hasta el día de hoy, y según parece, cuando la señora del actor se presentó anoche en el teatro, fué porque sabía que su marido se iba a ir con dicha muchacha después de la función. Por eso fué a buscarle, para evitar la escapatoria.

El Juzgado sigue instruyendo diligencias.

A la hora en que telefono, el estado de Alfonso Tudela sigue siendo gravísimo.

Grimaldos ha manifestado a los vecinos y a algunos periodistas que no sabe leer, y que jamás oyó hablar del supuesto asesinato.

También ha dicho que los supuestos asesinos León Sánchez y Gregorio Valero, son desde muy antiguo amigos suyos.

Estos han declarado que por razones de verdadera presión fueron forzados a declarar que habían asesinado a Grimaldo, llegando hasta a la reconstitución del delito.

Los pueblos comarcanos con sus alcaldes a la cabeza se han reunido, acordando pedir al Gobierno se rehabilite como merecen a estos buenos vecinos, que han purgado un delito que no habían cometido.

Una comisión de fuerzas vivas de Osa de la Vega y de los pueblos circunvecinos ha marchado a Madrid para hablar sobre este asunto con el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte y pedir que les conceda una indemnización.

Barcelona.—El letrado señor Martínez Jiménez, en representación de don Alejandro Lerroux, ha formulado una querrela ante el Juzgado correspondiente

